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НА СЕССИИ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА
Четвертый день работы пер

вой сессии областного Со
вета народных депутатов 21- 
го созыва начался с избра
ния председателей постоян
ных комиссий. Комиссия по 
науке, народному образова
нию и культуре предложила 
на рассмотрение депутатов 
две кандидатуры: председате
ля исполкома Асбестовского 
городского Совета народных 
депутатов 10. Г. Пинаева и до
цента института повышения 
квалификации при Уральском 
госуниверситета Г. Н. Карело
вой. Голосование не принесло 
победы пи одному из пре
тендентов.

Более плодотворно прохо
дили выборы председателей 
тех комиссий, которые выдви
нули по одной кандидатуре 
Постоянную комиссию по 
вопросам труда и социальной 
защиты человека возглавит де
путат от избирательного окру
га № 12 Станислав Георгиевич 
Домнин, директор медицин
ского научного центра про
филактики и охраны здоро
вья рабочих промышленных 
предприятий. Председателем 
постоянной комиссии по жи- 
лишно - коммунальному хо
зяйству, дорожному строитель

ству, благоустройству, газифи
кации и водоснабжению насе
ленных пунктов избран депу
тат от избирательного округа 
№ 213 Сергей Михайлович 
Чемезов, председатель ис
полкома Каменского райсове
та народных депутатов.

Председателем комиссии 
по экологии, охране природы 
и рациональному использова
нию природных ресурсов из
бран депутат от избирательно
го округа № 59. ведущий 
сотрудник группы охраны 
природы Института экономики 
Уральского отделения Акаде
мии наук СССР Владимир 
Валентинович Мороков.

Депутаты большинством го
лосов поддержали предложе
ние постоянной комиссии по 
гласности. информированно
сти, средствам массовой ин
формации и изучению обще
ственного мнения и избрали 
председателем этой комиссии 
депутата от избирательного 
округа № 39, редактора газе
ты «За индустриальные кад
ры» Уральского политехниче
ского института Ларису Пав
ловну Мишустину. Среди но
вых комиссий, образованных 
областным Советом, следует 
назвать постоянную комиссию

по социальному развитию 
сельских населенных пунктов, 
лесных поселков и крестьян
ских хозяйств. Ее председате
лем стал депутат от избира
тельного округа № 208, первый 
заместитель председателя об
ластного агропромышленного 
комитета Эдуард Тимофеевич 
Ясиновскии. Постоянную ко
миссию по работе Советов и 
самоуправлению возглавит де
путат от избирательного ок
руга № 37, старший научный 
сотрудник Института электро
физики Уральского отделения 
Академии наук СССР Алек
сандр Владимирович Заборов.

Председателем комиссии по 
внешнеэкономическим связям 
избран народный депутат об
ластного Совета от 113 изби
рательного округа, первый 
секретарь Асбестовского гор
кома КПСС Александр Пет
рович Гусев.

На вечернем заседании со
стоялись выборы председате
ля исполкома областного Со
вета народных депутатов. На 
этот пост избран депутат обл- 
совета от избирательного ок
руга № 142 Эдуард Эргарто- 
вич Россель, начальник ТСО 
«Средуралстрой».

Сессия продолжит работу 
10 апреля.

У
ВЕРЕН, что новый состав 
областного комитета 
партии свою принципи
альную позицию должен осно

вывать на демократической 
платформе КПСС.

Все мы видим, в каком со
стоянии оказалась наша стра
на, Россия. Считаю, что, нахо
дясь у руля государства, пар
тия привела нас в тупик.

Как коммунист с 18-летним 
стажем считаю себя обману
тым. Я работал честно все эти 
годы, а страна стала жить на
много хуже. Отсюда я делаю 
вывод, что курс партии выб
ран неверный. Я стою перед 
выбором, как и многие ком
мунисты: или выходить из 
партии, или бороться за ее 
обновление. Я выбираю борь
бу за свою партию и хочу из
ложить то, в чем я не согла
сен даже с обновленной плат
формой КПСС к XXVIII съез
ду партии.

Во-первых, платформа пред
лагается слишком поздно и 
вышла под давлением нефор
мальных выступлений комму
нистов и беспартийных.

Во-вторых, нам предлагает-

Депутатская площадь

Я ВЫБИРАЮ БОРЬБУ!
ся строить свою политику на 
основе марксизма-ленинизма 
и современном развитии этого 
учения. Но, говоря о новой по
литике и живя по ней, мы 
должны четко знать, кто автор 
трактовок марксизма-лениниз
ма. Мы должны твердо знать, 
куда нас ведут. Причем у ком
мунистов должен быть выбор, 
если они не участвовали в со
ставлении программы. Траге
дия учения марксизма-лени
низма как мировоззрения со
ветского народа в том, что 
оно безальтернативно и поэ
тому как учение преврати
лось в догму и загнало само 
себя в тупик.

В-третьих, в программе 
предлагается переосмыслить 
принцип демократического 
централизма. Давно настало 
это время! Но, говоря о пра
ве меньшинства отстаивать

свои взгляды, не предлагается 
ничего конкретного. Считаю, 
что при обстоятельствах, ког
да меньшинство при голосо
вании составляет одну треть, 
то минимум до двух раз нуж
но выслушать аргументацию 
меньшинства, а в третий раз во
прос возвращается на пере
смотр.

Далее — нам однозначно 
предлагается территориально
производственный принцип ра
боты партийных организаций. 
Считаю, что коммунисты долж
ны сами определить форму 
работы через референдум. 
Основная партийная работа, 
по-моему, должна проходить 
в первичной партийной орга
низация, а не наоборот, как 
сейчас, где-то наверху, когда 
основной критерий оценки ра
боты — это сбор взносов. По- 
моему, главная задача КПСС

— это разработать программу 
нормальной жизни, в борьбе 
с другими партиями завое
вывать места в парламенте, в 
Советах всех уровней и реа
лизовывать намеченные меро
приятия. Пусть народ оценива
ет коммунистов по их целям 
и делам. А отказ от террито
риально - производственного 
принципа работы парторгани
зации считаю средством раз
рушения аппаратной надстрой
ки в партии. Кто из трудящих
ся ходит в комитеты по 
своему желанию? Те партор
ганизации, которые у нас есть, 
существуют лишь формально, 
они уже давно никого не вос
питывают.

В-четвертых, считаю, что ру
ководители нашей партии дол
жны избираться тайными пря
мыми выборами на альтерна
тивной основе. Необходимо,

чтобы коммунисты выбирали 
себе руководителя по его де
лам, по его взглядам. Партий
ные лидеры должны освещать 
свою позицию в прессе, на 
встречах. (Вспомним формиро
вание ЦК при В. И. Ленине). 
Сегодня все члены ЦК мыс
лят одинаково, а зачем нам 
столько одинаково мыслящих 
в этом органе?

В-пятых, считаю, что нуж
но провести референдум по 
партийной печати. Необходимо 
выявить самые популярные 
издания, остальные — сокра
тить.

В-шестых, о бюджете 
партии. Члены первичной парт
организации сами должны оп
ределить, сколько им нужно 
средств для своей работы. 
Для верхнего эшелона партии 
— выделять деньги только по
сле тщательного анализа, на 
какие цели, и с согласия ком
мунистов.

Одним словом, нужно креп
ко подумать, кто мы и чего 
хотим.

А. ЗАХАРОВ, 
народный депутат СССР.

Слово — делегату съезда

ПОКА СЧЕТ 
НА МИЛЛИОНЫ ВЛКСМ

В каком состоянии сего
дня находится комсомол? 
Официальная точка зрения, 
высказанная В. Мироненко 
на VIII пленуме ЦК ВЛКСМ. 
— кризис. Полагаю, что 
это не так. Кризис миновал, 
идёт распад организации, ха
рактеризующийся массовым 
выходом из нее, недоверием 
к выборным органам, об этом 
же говорят и события в ком
сомоле ряда союзных рес
публик (Эстония, Грузия). 
Распад будет идти до своего 
логического завершения, ес
ли уже сегодня не принять 
кардинальных мер.

Безусловно, молодежная 
фракция партии должна 
быть построена по ее образу 
и подобию. Но массовая мо
лодежная организация (да 
еще при плюрализме мне
ний!) не может слепо копи
ровать партийные структуры, 
если она ставит своей целью 
развитие человека, является 
школой политической борь
бы при вступлении в жизнь.

Слияние комсомола с го
сударственными структура
ми, дублирование комсомо
лом государственных орга
нов управления, переклады
вание части своих функций 
органами Советской власти 
на комсомол позволило при
влечь его к ответу за состоя
ние и поведение некоторой 
части молодежи (большая 
часть которой лишь фор
мально числится в союзе!). 
Такая постановка вопроса 
была бы правомерна, если 
бы комсомол был полновла
стен в молодежной среде, 
если бы его органы подменя
ли органы Советской власти 
по отношению к молодежи. 
Но комсомол не мог оказы
вать реального влияния на

молодежь из-за немозможно- 
сти проводить самостоятель
ную политику в силу отсут
ствия реальных средств для 
удовлетворения потребно
стей молодежи. Комсомол 
воспринимался его «старшими 
братьями» (КПСС и Совет
ской властью) как «мальчик 
на побегушках», в ряде слу
чаев из-за противоречия сво
их целей и задач реальным 
потребностям молодежи.

Если мы хотим, чтобы мо
лодежный союз существовал 
(а аргументы в его защиту 
мне представляются доста
точно серьезными), то необ
ходимо устранить причины 
кризиса. Мы должны вер
нуться к ленинскому пони
манию молодежного союза, 
реорганизовать его (а точнее, 
создать заново) на демокра
тических принципах.

Для этого следует отка
заться от монопольного пра
ва на молодежь. И надо при
знать право других моло
дежных организаций на 
часть собственности ВЛКСМ, 
если в них будут входить 
члены нашего союза, ранее 
участвовавшие в создании 
этой собственности.

Молодежный союз должен 
стать конфедеративной орга
низацией, вместо устава 
следует принять союзный до
говор, оговаривающий усло
вия вхождения и выхода кол
лективных членов из союза, 
их взаимоотношения. Для 
плюрализации молодежного 
союза его программа долж
на быть ориентирована на 
общечеловеческие ценности, 
а принципом организацион
ного строения должно стать 
демократическое единство.

Предстоит осуществлять 
сотрудничество политиче

ской части молодежного сою
за и КПСС на принципах 
единства стратегических це
лей, свободного самостоя
тельного выбора методов их 
достижения, невмешательст
ва во внутренние дела парт
неров. Руководящая роль 
партии по отношению к ком
сомолу должна осуществ
ляться только через комму
нистов, работающих в моло
дежном союзе и только ме
тодом убеждения.

Предстоит отделить ком
сомол от государственных 
структур, исключить их под
мену комсомольскими орга
нами. Однако молодр^ому 

■союзу следует бороться за 
участие в органах Совет
ской власти для проведения 
целенаправленной политики, 
способной реализовать инте
ресы молодежи. Надо предо
ставить союзу право отстаи
вать и защищать интересы 
только его членов и нести 
ответственность только за 
них. Большое значение име
ет и отказ от массовости по
литической части организа
ции. Нт III съезде комсомо
ла в своей речи «Задачи 
Союзов молодежи» В. И. 
Лен-ин упоминал о численно
сти комсомола — 400 тыс. 
человек (сегодня это — Сверд
ловская областная органи
зация!). Главное, видимо, не 
в численности, а в сущности 
и делах союза. Это прин
ципиальная позиция, кото
рую я буду отстаивать на 
предстоящем съезде ВЛКСМ.

А. СУСТАВОВ, 
второй секретарь Кчпов- 
ского райкома ВЛКСМ, 

делегат XXI съезда
ВЛКСМ.

Свердловск.

Вовремя. Но поздно
Прошла отчетно-выборная конференция МЖК Уралвагонзаво

да. Под Новый год в нем был сдан первый 72-квартирный дом. 
И если на первой конференции велись в основном поиски источ
ников финансирования стройки, то в этот раз зазвучала и новая 
тема: как организовать жизнь в доме недавно сбывшейся мечты.

Участники конференции наперебой говорили о том, что для 
продолжения активной деятельности бойцов, получивших квар
тиры, необходимо какое-то общее дело. Например, хозрасчетное 
предприятие. Сегодня в 5 отрядах МЖК 94 бойца. Еще 300 
человек соревнуются за право участвовать в строительстве 
жилья. По плану, квартир должно хватить на всех — их в про
екте 700. Но через десять лет —если строить прежними темпа
ми, по 70 квартир в год, — будет ли это молодежный комплекс. 
Хотя программа «Жилье-2000» в этом отдельно взятом МЖК, 
пожалуй, осуществится как раз в намеченный партией срок. Во
время, но поздно.

Чтобы ускорить стройку, надо заинтересовать домостроитель
ный комбинат. Бойцы предложили взять в аренду один из за
водов ЖБИ и увеличить его производительность, чтобы сверх
плановые материалы шли на МЖК. Этой идее уже два года.

М. ТАЙЦ.
Нижний Тагил.

Союз молодых журналистов
Новая студенческая ассоциация провозглашена 30 марта. На 

учредительной конференции в Москве представители более деся
ти факультетов журналистики различных вузов страны заявили 
о намерении создать свою организацию. Учредителем ассоциа
ции должен стать Союз журналистов СССР. На заседаниях в 
Центральном доме журналистов разработан примерный устав 
АСЖ, определены ее ближайшие цели/ направленные на совер
шенствование профессиональной подготовки молодых журнали
стов. Участники конференции обсуждали свои проблемы с пред
ставителями Союза журналистов СССР, Госкомитета по народ
ному образованию, посетили редакцию газеты «Известия», со
вершили экскурсию по Москве. Напомним, что подобные органи
зации уже созданы студентами-юристами и студентами-медика
ми. АСЖ планирует обмен информацией между будущими жур
налистами, совместную коммерческую деятельность, выпуск все
союзного печатного органа, расширение международных контак
тов под эгидой Союза журналистов СССР.

А. СКРИПОВ.

«Весна УПИ»~90
Приближается время традиционного студен

ческого праздника «Весна УПИ», который про
водится один раз в два года в Уральском по
литехническом. Как обычно, открывает его 
фестиваль авторской песни. С 6 по 8 апреля в 
конференц-зале теплоэнергетического факуль
тета будут звучать гитары. 7 апреля — кон
курс, который будет организован как творче
ская мастерская. Авторы и исполнители песен 
из многих вузов страны, приехавшие на фес
тиваль, представят свое творчество и услы

Лариса Котова — студентка второго 
курса строительного факультета Уральского 
политехнического института. Активно зани
мается Лариса профсоюзной работой на кур
се, Больше всего ее волнует здоровье сту

дентов. Л. Котова следит за распределением 
путевок. И учебе общественная работа не 
мешает.

НА СНИМКЕ: Лариса Котова.
Фото О. КЫЛАСОВА.

шат мнение о нем и жюри, и публики. Вход в 
зал будет свободным.

8 апреля в 12 часов состоится концерт лау
реатов нынешн'его и прошлых фестивалей 
«Весна УПИ». В 16 часов у вас будет редкая 
возможность познакомиться с интересным и 
необычным коллективом, лауреатом всесоюз
ных фестивалей авторской песни, ансамблем 
под руководством Евгения Матвеева (г. Пермь).

Приглашаем вас принять участие в фести
вале, который проводят клуб самодеятельной 
песни УПИ «Резонанс» и комитет ВЛКСМ УПИ.

Р. АБЕЛЬСКАЯ, 
руководитель КСП «Резонанс».

ПОЧЕТНОЕ ЗВАНИЕ
Президиум Верховного Совета РСФСР 

за заслуги в области советской куль
туры и многолетнюю плодотворную 
работу присвоил почетное звание «За
служенный работник культуры РСФСР» 
Деревянченко Елене Владимировне — 
режиссеру народного театра Коптелов- 
ского сельского Дома культуры Алапа
евского района Свердловской области.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Сегодня, 4 апреля, в 

актовом зале обкома 
ВЛКСМ в 17.00 
состоится встреча с де
легатами XXI съезда 
комсомола.

Острый сигнал
Патент на инициативу

УРАЛЬСКАЯ МЕДЬ В ИТАЛЬЯНСКОЙ УПАКОВКЕ
На днях подписан кон

тракт между фирмами «Урал- 
мет» и итальянской «Польвери 
е металли». Сразу после зак
лючения соглашения мы встре
тились с президентом Антонио 
Каподиечи, коммерческим ди
ректором Антонио Мореско и 
техническим директором Джор
джио Стеффинлонго.

•— Синьор президент, .ска
жите, пожалуйста, несколько 
слов о подписанном контрак
те!

— Мы уже несколько лет 
сотрудничаем с фирмой 
«Уралмет», входящей в состав 

советски - шведского совмест
ного предприятия «Хорос». 
Итог — подписанный конт
ракт, дающий возможность 
производить иа новой техно
логической линии, которую 
мы установим на комбинате 
«Уралэлектромедь» в Верх
ней Пышме, медные порош
ки.

Спрос на электролитические 
медные порошки во всем 
мире очень высок. Они ис
пользуются в технологических 
процессах, позволяющих де

лать продукцию с достаточно 
сложными техническими фор
мами. Передаю слово дирек
тору Мореско...

— Я хочу добавить, что 
одна из основных сфер ис
пользования нашей продук
ции — автомобильная про
мышленность, производство 
бытовых электроприборов и 
различного оборудования для 
с п е ц и а л и з и р о в а п н ы х произ
водств. Есть набор и новых 
технологических производств, 
которые сегодня активно раз
виваются на Западе, и мы на

деемся, что фирма «Польвери 
е металли» совместно с 
«Уралэлектромедью» сможет 
внести свой вклад в это раз
витие.

— Синьор президент, вы 
удовлетворены поездкой?

— Да, конечно. Для нас, 
помимо прочего, было неожи
данностью открыть для себя 
Свердловск — это крупный 
город. Мы познакомились с 
культурной жизнью — побы
вали в театре оперы л бале
та, в цирке. Понравились нам 
и рестораны...

Если серьезно — у вас 
очень крупное производство, 
но обязательно нужно сопо
ставлять ваши возможности 
со свободным рынком, а это 
тре!бует улучшения произво
дительности труда, повыше
ния качества.

— А что думает коммерче
ский директор? Синьор Мо
реско, как вы оцениваете ито
ги?

— Скажу, что, помимо ком
мерческой стороны дела, есть 
и чисто человеческая: мы об
наружили общность идей и 
действий с советскими парт
нерами, это во многом облег
чило возможность подписания 
контракта. Это, конечно, пер
вая фаза сотрудничества, оно, 
безусловно, продолжится и в 
других сферах.

— Многих бизнесменов се
годня отпугивает наша эко
номическая и социальная не
стабильность. Нс рискуете ли 

вы, вкладывая средства в 
развитие нашей экономики?

— Мы не боимся сотрудни
чества, поскольку предусмот
рели все аспекты совместной 
работы. Кроме того, как уже 
говорил синьор Мореско, 
очень большой объем инве
стиций Запад направляет в 
автомобильную промышлен
ность и Советского Союза. Л 
значит, неизбежно вырастет 
спрос па нашу продукцию — 
порошковые металлы. Вы об
ладаете огромным запасом 
первичного сырья и имеете, 
кроме того, большие возмож
ности в освоении новых тех
нологий. Увы, пока это скон
центрировано в отдельных от
раслях — военной, космиче
ской. Если же технология бу
дет распространяться в дру
гих секторах, то ситуация в 
СССР может приблизиться к 
США.

— Мы заговорили о наших 
необъятных ресурсах... Сего
дня многие опасаются, что, 
создавая совместные пред
приятия, мы распродаем, что 
называется, по дешевке соб
ственные богатства, оказы
ваясь в положении колоний...

— Во-первых, мы не поку
паем ваше сырье — мы же 
поставляем на завод новей
шее оборудование, на кото
ром будет производиться по
луфабрикат — порошковая 
медь. Л во-вторых, я не сог
ласен с теми, кто так утверж
дает: США, например, не про
дают нефть» а. наоборот, поку
пают ее, однако когда цены 

высоки — американцы не 
упускают случая и торгуют 
собственными ресурсами... Мы 
за короткое время смонтиру
ем высокотехнологическую 
линию, которая взаимовыгод
на. Она позволит выпускать 
конкурентоспособную про
дукцию и принесет пользу 
как Западу, так и СССР.

— Вы заметили, наверное, 
что с экологией у нас весьма 
напряженно? Не ухудшит ли 
обстановку реализация ново
го контракта?

— Пет, паше оборудование 
экологично, мы не прода
ем технологических линий, не 
гарантируя при этом того, 
что они будут удовлетворять 
самым современным требова
ниям. Мы в одной лодке, 
обе стороны одинаково заин
тересованы в эффективной ра
боте. И, честно говоря, мы бы 
с удовольствием установили 
подобные линии у себя в Ита
лии. ведь у нас такое обору
дование — в большой цене. 
Год назад мы приобрели та
кую линию для себя, а дру
гая — старая, ей уже двад
цать лет. Поверьте, мы заин
тересованы в современном ос
нащении комбината — от это
го зависит общий успех.

Беседа наша была обстоя
тельной, уверен, что мы еще 
вернемся к работе совместного 
предприятия. Добавлю. ^тп 
фирма «Польвери е металли»— 
одна из уважаемых в мире, ее 
продукция пользуется автори
тетом в различных отраслях,

И еще; в мае «Польвери е 
металли» отмечает пятидесяти
летний юбилей. Всего на два
дцать лет моложе «Насменки»... 
И хотя мои собеседники еще 
не научились читать по-русски, 
они с интересом познакоми
лись с номером газеты-юбиля
ра. с. молодцов.

ПЛ СНИМКЕ: президент 
А. Каподиечи, директора А. 
Мореско и Д. СтеФфпплопго.

Фото в. Якубова.

ДЛЯ КОГО ЗАКОН?
18 марта в ряде избирательных округов Свердловска прошло 

повторное голосование. По округу № 21 за мою кандидатуру в 
депутаты Свердловского горсовета проголосовали 1716 избира
телей (53,3 процента из принявших участие в голосовании). Од
нако на избирательные участки в округе в тот день пришло 
только 49 процентов избирателей. Для кворума, таким образом, 
не хватило всего 80 человек, н голосование было признано го
родской избирательной комиссией несостоявшимся.

Почему же так произошло? Кандидаты в таких случаях обыч
но сетуют на пассивность избирателей, а избиратели — на не
расторопность самих кандидатов. Но главные причины неудав
шегося голосования мне видятся все же в другом. Свою роль 
-десь, несомненно, сыграло нечеткое выполнение городской из- 
вопн^Ь"°г к°миссией статьи 55 Закона о выборах, где го
ворится. «Сообщение о проведении повторного голосования пуб
ликуется в печати». В публиковавшихся сообщениях не бьпи 
указаны округа, в которых будет проводиться повторное голосо
вание, а значит, избирателю было трудно сориентироваться. В 
нашем же округе № 21 окружная и участковые избирательные 
комиссии оповестили избирателен о месте и времени голосования 
только за два дня до него, хотя статья 46 Закона требует та
кого оповещения за десять дней. Спрашивается: можно ли при 
таких нарушениях Закона о выборах признать голосование дей
ствительным. Совсем не случайным представляется тот факт что 
из восьми городских округов, где голосование было признано 
несостоявшимся, шесть находятся в Ленинском районе Свердловска. '

После объявления повторных выборов я был снова выдвинут 
кандидатом_в народные депутаты горсовета пленумом районного 
правления ВОН, Центром социально-трудовой реабилитации ин
валидов и трудовым коллективом горкома ВЛКСМ. Своим дол
гом перед избирателями, уже проголосовавшими за меня по
считал опять баллотироваться по округу № 21. Но на заседании 
избирательной комиссии 23 марта мне отказали в регистрации 
Такое решение было принято при отсутствии кворума — двух 
третей состава комиссии. То есть в нарушение статьи 28 
Закона о выборах.

Все эти соображения можно было бы довести до вышесто
ящей избирательной комиссии и обжаловать принятое решение, 
как установлено в статье 35 Закона о выборах. Ио парадокс 
состоит в том, что по выборам в горсовет вышестоящей инстан 
НИИ для городской комиссии просто нет. Поэтому я обращаюсь 
к первой сессии городского Совета с просьбой рассмотреть мой 
протест и... передать на окончательное решение городской из
бирательной комиссии.

А. НИКИТИН, 
заведующий отделом молодежных объединений 

Свердловского горкома ВЛКСМ.
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ндсмым
Исследуем проблему
Не знаю, у кого как, а у меня при слове 

«кооперация» возникает двойственное чувство: 
с одной стороны, понимаю, что без обновле
ния экономики нам долго не прожить, что 
держать в загоне интеллектуальный и ком
мерческий потенциал человека нельзя. Все это 
очевидно, но вот с другой, стороны...

В моем представлении главная задача коо
перации в конечном итоге — максимальное 
удовлетворение потребностей человека. По
сыл отличный, но как быть лично со мной,

одним из почти 300-миллионной армии по
требителей, постоянно ждущих улучшения. 
Честно признаюсь, что все мои попытки войти 
в контакт с неведомой мне ранее цивилизаци
ей (читай: кооперацией), как правило, закан
чивались провалом. Я оставался при своих 
интересах, минус деньги, плюс раздражение, 
умноженное на решительное «никогда боль
ше». И все чаше я утверждался в мысли, что 
обещанное изобилие вкупе с постоянно расту
щим качеством товаров на основе широкой 
конкуренции — это фикпия, миф. постоянно 
навязываемый кем-то либо по недомыслию, 
либо с известным умыслом.

А КАРАВАН ИДЕТ...
При остром дефиците 

практически ВСЕГО коопера
тивы действуют зачастую сле
дующим образом: допустил, 
ие хватает бижутерии. Нес
колько кооперативов реши
тельно бросаются залатывать 
эту брешь и буквально зава
ливают рынок всякими безде
лушками, не особенно забо
тясь о качестве. Понятно, по
купателю не до жиру, он бе
рет, что есть, так как другого 
не дано. Но рано или поздно 
наступает момент, когда за
колок и гребней становится 
больше, чем голов, и потреби
тель мечтательно закатывает 
глаза, предвкушая прирост ка
чества, Что делает кооператор? 
Он начинает выпускать... пере
водные картинки, которых так
же нет. Улучшать качество не
выгодно, а порой и невозможно 
по причине низкой квапифи- 
кацки мастеров-коопеоаторов. 
А после картинок будут шко
тики, а после — пряники. Воз
можно, через некоторое вое- 
мя круг вновь замкнется на 
пресловутой бижутерии, и так 
далее. Неприятно, когда тебя 
обманывают.

Уже слышу возражения: не 
над© путать божий дар с яич
ницей, кооперация не только 
и не столько рублевый пиро
жок на привокзальной плоша- 
д-и, а экономическая система, 
тесно взаимодействующая с 
государственными предприя
тиями. Это договоры, миллион
ные обороты, это компьютеры 
и целые заводы. Но опять-та
ки я, потребитель, остаюсь 
в стороне от этого священно
действия, так и не увидев 
хоть маломальских результа
тов происходящего. Такое впе
чатление, что ты смотришь ув
лекательный фильм, сопережи
ваешь его героям, искренне 
ликуешь по поводу их удач, 
но кончается сеанс, и ты воз
вращаешься к реальности, а 
она. увы, не изменилась.

ито поделаешь, неохотно 
инет ко мне кооперация, я ей 
просто невыгоден, размеры 
моего бюджета вызывают у 
нее лишь соболезнующую 
улыбку, так как в настоящий 
момент я недобипаю некото
рой суммы, необходимой для 
оптового приобоетения ее про
дукции. А розница — удел ин
дивидуалов. Коопеоативный 
крейсер гордо проходит мимо 
моего утлого суденышка, из
редка осаживая назойливых 
потребителей ленивым зал
пом.

Поэтому-то все чаще в уста
вах кооперативов в пункте 
«оказание услуг гражданам и 
ооганизациям» слово «гражда
не» стыдливо затирается ла
стиком. Вооде бы несолидно: 
такая фирма, а тут какие-то 
граждане.

Все это — мысли вслух, вы

званные отнюдь не сторонни
ми наблюдениями. Признаюсь 
честно, я несколько лукавил, 
ставя себя в один ряд с рядо
выми потребителями. По ро
ду деятельности, соприкоснове
ние с проблемами кооперации 
у меня происходит практиче
ски ежедневно, хотя, и это по
нятно, они иного порядка, не
жели описанные выше. Однако, 
сопоставляя две различны« 
группы проблем, все больше 
убеждаешься, что связь между 
социальными и правовыми во
просами развития коопеоации 
гораздо прочнее, чем кажется. 
Потому что во главе обеих 
групп стоят деньги: не какая- 
то эфемерная идея подъема 
всеобщего благосостояния, а, 
большей частью, вполне объяс
нимое стремление заработать, 
получить «по труду». Причем, 
получить как можно больше и 
как можно скорее, зачастую 
не заботясь о Формиповании 
Фондов развития материальной 
ба-ы кооператива.

Отнюдь не редки ситуации, 
когда председатель или мате
риально ответственное лицо, 
получив в свое распоряжение 
не только власть, но и реаль
ные деньги, сумма которых 
бывает немалой, говоря слова
ми о"чого из них, теряет ра
зум. Вот они, желанные, и их 
так много, что если вытянуть 
из пачки несколько дензнаков, 
то от этого она нисколько не 
похудеет.

Примитивный, но верный 
способ присвоения чужих де- 
нэг сегодня, пои отсутствии 
хорошо налаженного учета в 
кооперативах, является, пожа
луй, самым распространенным. 
Примерно три четверти выяв
ленных хищений совершается 
именно так.

Но в один прекрасный мо
мент ряновой работник, кото
рый, собственно, и является 
главным поставщиком финан
сов, ненавязчиво спрашивает 
своего производственного вож
дя: где мои деньги? А уже по
сле всего, не получив воазу- 
мит*>пьчого ответа, обращается 
в ОБХСС с поосьбой о помо
щи. И начинаются проверки, 
опросы, поиски документов и 
свидетелей.

Именно на этой стадии вы
ясняется, что документов, 
впрочем, как и свидетелей, 
нет, потому что отношения 
складывались в основном на 
доверии, иначе между «еди
номышленниками» быть не 
может.

Старые ревизорские работ
ники при изучении финансо
вых документов за голову 

хватаются — хаос, неразбери
ха. Но на все вопросы дается 
одно объяснение: это наша 
фирма, поэтому ведем бух
галтерию так, как нам удоб
нее. Действительно, удобнее, 
но не столько для ведения 
хозяйства, сколько для сокры
тия неблаговидных поступков 
От контролирующих органов и 
товарищей по работе, мало
сведущих в финансовых проб
лемах 'и полностью отдавших 

их решение на откуп руковод
ству.

А доверенные ревизоры, с 
почетом избираемые из числа 
простых работяг, в силу своей 
неподготовленности бездейст
вуют, выполняя роль безмолв
ного аппарата для постановки 
подписей под документами. 
Обмануть «слепого» — что 
может быть проще.

Справка: в 1989 году в 
Свердловске в сфере коопера
тивного движения выявлено 37 
преступлений, из которых 23- 
хищение социалистической 
собственности, в том числе 
шесть — в крупных и особо 
крупных размерах. Ущерб от 
противоправной деятельности 
составил 61.864 рубля. (Для 
сравнения: в 1988 году выяв
лено пять преступлений).

За совершение преступлений 
привлечено к ответственности 
39 человек, из которых 16 — 
в возрасте от 18 до 30 лет, 
22 — в возрасте 31—45 лет, 
1 — свыше 45 лет. В числе 
привлеченных к ответствен
ности 17 председателей коопе
ративов и их заместителей, 4 
ИТР, два бухгалтера. 82% от 
общего числа совершивших 
преступления — мужчины.

Наряду с радужными сооб
щениями об успехах коопера
ции в одном отдельно взя
том регионе все чаще встре
чаются такие, которые напо
минают сводки с мест боевых 
действий: ликвидация коопе
ративов, нарушение границ 
дозволенного законодательст
вом, преступный сговор и про
чее. В этой ситуации человек 
выступает в роли маленького 
государства, на территории 
которого сошлись в неприми
римой схватке две сильные 
державы (в нашем случае го
сударство и кооперация) и не 
собираются уступать друг 
другу ни пяди опять-таки на
шей земли. На мощный залп 
налогами кооперация отвеча
ет уверенным ударом ценами, 
и все начинается заново. Как 
ни парадоксально, их борьба, 
а потери наши.

Первые результаты этой 
«войны» не заставили себя 
долго ждать, выразившись в 
неуправляемости ценообразо
вания, отсутствии четкой си
стемы налогообложения, обо
стрении дефицита. Как ни 
странно, при изобилии конт
ролирующих органов (чего-че
го, а этого у нас как ни у ко
го в избытке), пооцветает бес
контрольность. Хотя решений 
принимается много: хороших 
и разных, но все они не идут 
дальше стола их создателя. 
Так, невыполнение постанов
ления Верховного Совета СССР 
об установлении пределов 
процентных надбавок на цену 
продукции, реализуемой тор- 
гово - закупочными коопера
тивами, привело к тому, что 
они из небольших коммерче
ских центров, ассоциаций сов
ременных негоциантов, прев
ратились в обыкновенные груп
пы спекулянтов, действующих 

под вывеской кооперации.
А пока боевые действия на

бирают обороты, партизан
ские отряды населения в лице 
работников подразделений 
БХСС, не вооруженных доста
точным образом ни в прямом 
(современные технические 
средства), ни в переноснсм 
(правовая защищенность, чет
кая законодательная аргу
ментация) смыслах, совершают 
пусть бесстрашные, но эпизо
дические рейды по тылам про

тивоборствующих сторон, чем 
вызывают их раздражение, но 
не более.

Нет-нет, да и закрадется 
крамольная мысль о том, нуж
на ли при нынешней экономи
ческой ситуации служба БХСС 
вообще з том виде, в котором 
она существует. Тем более 
после принятия Закона о соб
ственности. Последнее время 
всерьез заговорили об укреп
лении налоговых органов, так 
давайте укреплять. Почему бы 
не усилить эту службу, не 
только увеличив численность 
ревизоров, но и придав им 
мощный оперативный аппарат, 
коим является БХСС, выведя 
из подчинения МВД. Или рас
смотреть вопрос о создании 
комитета экономической безо
пасности при Совете Минист
ров СССР, т. к. наша экономи
ка действует все активнее за 
пределами внутрисоюзных ра
мок. И предусмотреть право
вое обоснование деятельности 
нового формирования. Ведь 
действительно, правы коопера
торы и руководители некото
рых госпредприятий, возмуща
ющиеся вмешательством в их 
сугубо внутренние дела. Свои
ми финансовыми вопросами 
пусть занимаются сами поед- 
приятчя. В конце-то концов, 
кто R собственном доме хо
зяин!

Это, так сказать, из области 
проектов, решаемых не в од
ночасье, а ведь нами неодно
кратно в различные инстанции 
направлялись предложения, 
которые не тоебозали каких- 
то сверхусилий. Не счесть ко
личество обращений в совет
ские ооганы поначалу с поось- 
бами, а потом и с требования
ми об упооядочении процес
са создания кооперативов. На 
сегодняшний день исполкомы 
выступают в качестве регистра
торов, не анализируя экономи
ческую необходимость созда
ния того или иного коопеоа- 
тива. Пока наши предложе
ния рассматриваются, коопера
тивы продолжают усиленно 
размножаться. Как говорится, 
«собака лает, а караван идет». 
Поверьте, очень неуютно чув
ствовать себя в шкуре такой 
собаки, тем более, что мно
гие верблюды из каравана яв
но идут в направлении, про
тивоположном намеченному.

Нужны конкретные приме
ры? Пожалуйста. Кооператив 
получает немалую ссуду в 
банке, затем уклоняется от се 
погашения, сам председатель 
выезжает за пределы области. 
Подобные далеко не единич
ные поимеры стали одной из 
причин тому, что в настоящее 
воемя банкам запрещено вы
давать ссуды некоторым кате
гориям кооперативов. Продол
жение этой истории не менее 
печальное. Как вы думаете, 

что сделал райисполком? Объ
явил тревогу, мобилизовал все 
силы на возмещение причи
ненного ущерба? Отнюдь, рай
исполком такой кооператив... 
ликвидировал собственным ре
шением. А кто будет возме
щать ущерб, кто вернет го
сударству его кровные тысячи, 
или по нынешним временам 
это уже не деньги?

Другой пример. Солидное 
государственное предприятие 
перечисляет на счет коопера
тива 3,5 миллиона неконвер
тируемых рублей на приобре
тение компьютеров. И, посчи
тав дело сделанным, ждет 
компьютерного нашествия, 
долго ждет. Неизвестно, на 
сколько затянулся бы этот 
процесс ожидания, не вме
шайся в него органы БХСС. В 
ходе проверки выяснилось, 
что в эту операцию оказались 
втянутыми кооперативы нес
кольких городов страны от 
Свердловска до Ленинграда. 
Деньги передавались по це
почке, причем в каждом из 
ее звеньев оставались тысячи 
рублей. С этой сделки навар 
пытались получить все, кроме 
нашей горемычной организа
ции, у которой на сегодняш
ний день нет ни миллионов, 
ни компьютеров.

Опять-таки в массовом пси
хозе на почве делания денег 
из всего, даже как в нашем 
случае, из воздуха, крайним 
остается простой человек. 
Ведь это его деньги одни без
думно тратят, другие без 
лишнего стеснения прикарма
нивают.

Справна. Печальный рекорд 
ппинадлежит кооперативам 
«Время» и «Исеть», в которых 
органами БХСС за два послед
них года выявлено по четыре 
преступления, связанных с не
законными присвоениями денег 
и ’лоупотреблениями.

Где же разумный предел 
происход ящему? Некогда мне 
задумываться над таким воп
росом, потому что опять при
шли жаловаться на своего 
председателя члены коопера
тива, его бывшие единомыш
ленники, недополучившие при
читающуюся им заоплату.

Потому что просит помочь 
женшина, отдавшая месячный 
заработок за сапоги, разва
лившиеся после легкой про
гулки по нашим неухоженным 
улицам.

Потому что поступило заяв
ление из банка на горе-коо-пе- 
ратооа, забывшего погасить 
взятую ссулу.

Потому что руководит коо- 
пеоэтивом человек, который 
ранее поиговаривался за со
вершение корыстных преступ
лений в общей сложности на 
срок 38 лет.

Потому что надо ехать на 
проверку магазина, продаю
щего супер дефициты не рядо
вому покупателю в розницу, 
а оптом все тому же коопе
ратору.

Потому что единственная 
совершенная система налого
обложения кооператоров и 
инливидуалов — это рэкет.

Так где же предел проис
ходящему? Пусть мне ответят 
те, кто несколько лет назад 
нарисовал заманчивую карти
ну светлого будущего под 
знаменем кооперации, не под
готовив для нее никакой поч
вы и построив дом без фун
дамента, дом, в котором уже 
живут люди...

В. ЛУГОВЫХ, 
оперуполномоченный 

отдела БХСС УВД
Сверд гор исполком*.

ФОТОЛЕТОПИСЬ
ВЕЛИКОЙ
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ

«22 июня 1941 года я соб
рался поехать на Тушинский 
аэродром. — начинает свою 
книгу «На снимке—подвиг» 
фронтовой фотокорреспон
дент А. М. Межуев. — По 
пути заглянул в фотохрони
ку ТАСС, где я работал. И 
здесь услышал: «Война».

Фотохроника ТАСС, как и 
все учреждения, срочно пе
рестраивалась на военный 
лад. Были созданы две 
группы - армейская и флот
ская. А. Межуева определи
ли во вторую, поскольку 
срочную службу прошел в 
военно-морском флоте, он 
снова на Балтике, ио уже в 
качестве военного фотокор
респондента, Алексей Ми
хайлович уходит с моряка
ми в боевые походы, делит 
с ними опасности и снима
ет, снимает... «У других вин
товка и пулемет, а у меня 
«лейка». Это тоже оружие», 
— пишет он.

«Я считал себя докумен
талистом. работающим в об
ласти оперативного фоторе
портажа, поэтому старался 
везде поспеть, побольше уви
деть и схватить главное, по
казать, как люди действуют 
в бою. как несут они тяже
лую вахту войны».

После Балтики А. Мажуев 
участвует в легендарной обо
роне Севастополя и Керчи, 
в штурме Новороссийска, в 
боях за освобождение Кры
ма. в других сражениях... 
Добытые .мужественным жур
налистом бесценные фото
кадры военных дней сейчас 
стали исторической ценно
стью.

В свои 80 лет ветеран по

лон энергии, активно ведет 
работу по патриотическому 
воспитанию молодежи, счита
ет своим долгом рассказать 
об увиденном и пережитом.

НА СНИМКЕ: после ос- 
вобождення острова Хореей. 
1941 год. Участники боев 
на отдыхе.

НА СНИМКЕ: бой в стенах Сталинграда. 1942 г. Фото Г. Зельмы. Репродукции Аки
мова (Фотохроника ТАСС).

Реплика 

кто 
ПОМОЖЕТ 
СИРОТАМ?

В Свердловске в районе 
Сортировочный, на улице Га- 
ежная, 4 находится школа-ин
тернат № 10, в которой обу
чаются дети-сироты. Эти дети 
живут и работают, выпуская, 
правда, незатейливую, но все- 
таки продукцию: спец, ящи
ки, табуретки, стулья.

У школы на балансе два 
автомобиля: одному 22 года, 
второму скоро три. На этих 
машинах доставляются про
дукты, сырье (заготовки), 
другие грузы. Естественно, 
автомашины требуют ре
монта и, в первую очередь, 
запчастей. По всей Свердлов
ской области монополия на 
«отоваривание» запчастями 
только у базы снабжения 
«Чкаловскагропромснаб». По
этому все предприятия, уч
реждения. организации не ми
нуют строгих и неумолимых 
руководителей: управляющего 
базой т. Леонтьева Л. П. и 
зам. управляющего т. Глазы
рина 10. А.

Напрасно просят сироты, 
чтобы «дядя Леня» и «дядя 
Юра» помогли им запчастя
ми. Практичны и мудры то
варищи Леонтьев и Глазырин. 
Зачем связываться с сирота
ми, у которых всего две авто
машины. когда можно взять 
на снабжение кооперативы и 
автобазы «Свердловскстрой- 
транса» (которые, кстати, сна
бжаются централизованно, из 
Москвы). Видимо, сиротские 
деньги «весят» меньше, чем 
деньги кооператоров.

Читатель спросит: а где же 
у сирот шефы? Шефы есть, 
готовы помочь в ремонте, за
менить. переставить, но у 
шефов запчастей у самих нет.

Общественный представи
тель школы-интерната полто
ра месяца обивает пороги ка 
бинетов «Чкаловскагропром- 
снаба». но результат — пуле 
вой.

Так кто же поможет сиро- 
там’ В. КОНСТАНТИНОВ.

Наше «безмятежное» поколение вдруг оказалось в вихре поли
тических страстей. И как всегда в эпоху теоретического разбро
да, допущенного эклектизма в формулировке принципов, митин
говой демократии, анархии и экстремизма становым хребтом 
нашей государственности оказалась армия. Мы все в долгу перед 
армией. Мы виноваты перед ней. Ни один институт государства 
за тысячу лет не принес на алтарь Отечества столько жертв, 
сколько наше воинство. Путь наших войск всегда был жертвен
ным, возвышенным и скромным. Все движения, партии, поли
тики и политиканы, допуская ошибки, а то и просто авантюры, 
прятались за спину армии, обвиняя впоследствии ее во всех 
земных грехах.

КЭСПОМНИМ историю.
Кинофильм «Красная 

площадь». Суровая зима 
1918 года. На одной из же
лезнодорожных станций под 
Псковом комиссар Омелин 
пытается остановить направ
ляющийся по домам с фрон
та боевой полк, который в 
основном состоит ио бывших 
крестьян. Они недавно узна
ли, что Октябрьская револю
ция дала им землю. «Домой! 
Пахать! Сеять! Надоело вое
вать!». Но Брестский мир 
сорван. Немецкие войска дви
нулись на революционный 
Петроград. Комиссар Оме
лин на митинге призывает 
бойцов полка добровольно 
вступать в ряды формирую
щейся Красной Армии. Ре
волюцию надо защищать. Но 
никто защищать ее не хочет. 
Она им дала все, о чем меч
тали — и довольно. Один 
из бойцов предлагает Оме- 
лина убить: он, мол. прово
катор и «треба ийхать даль
ше». Но тут вдруг слово бе
рет их окопный командир, 
офицер Кутасов: «А что вы 
глотки дерете луженые? Ко
миссар прав. Ведь вы же 
все орали, что это ваша ре
волюция. Так защищайте ее. 
Государство без армии — 
что черепаха без панциря: 
кто захотел, тот ее и скле
вал...».

Красная Армия формирова; 
лась тогда на добровольческой 
основе, впоследствии обстанов
ка заставила перейти нас на 
всеобщую воинскую повин
ность. Как учит всемирная ис
тория Вооруженных Сил, в 
случае войны армия, построен
ная на всеобщей воинской обя
занности, оказывалась сильнее 
профессиональной армии (не 
будем забывать, что профес
сиональная апмия Франции в 
период второй мировой войны, 
несмотря на хорошо осна
щенные, технически вооружен- 
ные силы, была разгромлена 
Германией за 40 дней). Тем 
более, всеобщая воинская обя
занность предопределяет не 
только техническую подготов
ку гражданина. но и. самое 
главное, морально-психологи- 
ческую. А если общество в 
нравственном отношении раз
ложено, то о какой морально

психологической подготовлен
ности гражданина защитить 
самого себя и близких может 
идти речь? Вы, наверное, не 
раз встречали трусость и под
лость окружающих при ху
лиганских выходках тех или 
иных подонков. А ведь это 
тоже защита. И в основе ее ле
жит нравственность. На мно
гих учениях американские 
специалисты не раз высоко 
оценивали квалифицированную 
подготовку наших воинов и 
командиров по сравнению с 
профессиональной армией 
США. Но все же давайте рас
смотрим. какая в современных 
условиях нам нужна армия, с 
точки зрения политической, 
экономической и нравственно
психологической.

Итак, с точки зрения поли
тической. Первое:

Общеполитическая 
ситуация как в Ев

ропе, так и в целом в ми
ре, благодаря новому поли
тическому мышлению, не
сколько изменилась к лучше
му. С высоких трибун было 
провозглашено, что времена 
«холодной войны» кончи
лись. Начался диалог с за
падными странами, постро
енный на определенном до
верии. Был заключен дого
вор и практически ликвиди
рованы сегодня ракеты сред- 
ней и меньшей дальности. В 
одностороннем порядке 
СССР начал сокращение Во
оруженных Сил на 500 ты
сяч человек и вывод войск 
из Венгрии, Чехословакии. 
Идут переговоры по выводу 
наших войск с территории 
других стран, в том числе и 
Монголии. Президентом США 
Дж. Бушем объявлено на 
весь мир о готовности вы
вести с территории Европы 
195 тысяч американских сол
дат и закрыть ряд военных 
баз. В Женеве детали этой 
проблемы уточняются. Все 
это неоспоримо и подтвержда
ет тезис о том, что многие 
вопросы можно решать поли
тическими средствами, а не 
военной конфронтацией. Но 
как говорит старая русская 
пословица, все в мире тво
рится не нашим умом, а 
божьим судом. На бога на-

«ЧЕРЕПАХА»
БЕЗ

ПАНЦИРЯ»
Какая армия нам нужна? Продолжаем дискуссию

дейся, да сам не плошай.
Что мы на сегодняшний 

день имеем? Блок НАТО 
свои вооруженные силы по
ка укрепляет, модернизи
рует. Венгрия (бывший наш 
союзник по Варшавскому До
говору) собирается в него 
вступать, а ФРГ в случае 
слияния с ГДР также не 
думает изменять своим со
юзническим обязательствам 
и Народную армию ГДР хо
чет влить в бундесвер, хотя 
Михаил Сергеевич Горбачев 
категорически отверг эти 
предложения. Но как гово
рится, мы предполагаем, а 
жизнь располагает. Так что 
все в этом мире непредска
зуемо, и ослаблять армию в 
современных политических 
условиях является, на мой 
взгляд, преступлением перед 
народом. Я уже не говорю о 
том. что с Японией у нас 
до сих пор не заключен мир
ный договор. Турция — член 
блока НАТО. Да и вокруг 
нашей страны расположено 
336 баз США в 22-х стра
нах.

Второе. Да, действитель
но, как доказали ученые, 
применение ядерного оружия 
в военных конфликтах с 
обеих сторон может быть 
губительно для всего чело
вечества. Но позвольте на
помнить, что после второй 
мировой войны на земном 
шаре было развязано более 
300 всевозможных локальных 
войн и конфликтов с исполь
зованием обычных средств 
вооружения. То есть мы не 
застрахованы от того, что та 
или иная реакционная груп
пировка в любой стране 

соблазнится применить во
оруженные силы для реше
ния своих корыстных поли
тических целей. Следова
тельно, процесс разоружения 
в нашей стране должен идти 
адекватно процессам разору
жения во всем мире.

Нам надо иметь такую ар
мию, которая в любой мо
мент не только могла бы от
разить любую агрессию, но 
и пополнить свои ряды за 
счет потенциального внут
реннего резерва, так как фор
мы и способы ведения воору
женной борьбы зависят от 
уровня производства, эконо
мики. характера соответству
ющего им общественного 
строя.

ЯЛ А МОЙ взгляд, уже
” сегодня реально мы 

имеем армию смешанного ти
па. т. е. профессиональную 
(офицеры, примерно 90 про
центов — ВВС. 70 — ВМС, 
90 — стратеги); милицион
но-территориальную (кадри
рованные соединения) и. по
строенную по типу всеобщей 
воинской обязанности (со
гласно Конституции СССР). 
Армия наша экстерритори
альная, что дает множество 
преимуществ в условиях 
многонационального государ
ства и географических осо
бенностей СССР.

Как же мы уже сегодня 
обеспечиваем наших профес
сионалов-офицеров. прапор
щиков и сверхсрочнослужа
щих по сравнению с армией 
США? 173 тысячи семей 
офицеров, прапорщиков и 
мичманов сейчас не имеют 
квартир, в США обеспечены 
все 100 процентов. Солдат 

наемной армии в США полу
чает 700-800 долларов, а 
наш прапорщик 200 рублей, 
командир взвода США (лей
тенант) — 2011 долларов, 

‘наш «Ваня взводный» — 250 
рублей. Командир полка 
США (полковник) — 4593 
доллара, советский командир 
полка 500 рублей. Я уже не 
сравниваю при этом курс 
доллара и рубля. Социальной 
защищенности никакой даже 
в крупных городах. Попро
буйте устроить ребенка в 
детский садик, после уволь
нения в запас уехать на преж
нее место жительства, наппи- 
мер, в Москву. Киев. Рос
тов! Нет —- север и сред
няя полоса России, товарищи 
профессионалы, к вашим ус
лугам.

Поэтому, прежде чем го
ворить о профессиональной 
армии, необходимо, я думаю, 
создать элементарные усло
вия для нынешних профес
сионалов-офицеров. прапор
щиков и сверхсрочнослужа
щих.

НУ, а если взять идею 
профессиональной ар

мии, так сказать. в чистом 
виде, оторвать ее от нынеш
них политических, экономи
ческих, социальных, воен
ных и других ( реалий, то 
для кадровых генералов, 
офицеров и прапорщиков она 
даже привлекательна. Мы 
только бы выиграли от это
го. По крайней мере, денеж
ные оклады, естественно, рез
ко бы возросли. Улучшилось 
бы решение социально-быто
вых и других проблем. Стало 
бы проще работать с подчи

ненными — их дисциплина 
и боевая выучка резко пошли 
бы в гору. Людей в армию 
мы бы уже не набирали, а 
отбирали. Отпала бы нужда 
в дорогостоящих перевозках, 
кампаниях по призыву и 
увольнению в запас, переста
ли бы спорить о националь
но-территориальных форми
рованиях и боевую технику 
никто бы не ломал...

Но если опуститься опять 
на грешную землю и вспом
нить, что денег в государст
венной казне нет? Народ и 
так из сил выбивается.

Кое-кто за отправную точку 
берет оклад для солдата-про
фессионала 150—250 рублей,
считает, что этого достаточно, 
другие — 300 — 350. А сколько 
же при этом должен получать 
офицер, генерал? И редко кто 
задумывается о семье воина, 
о том, где, в каких климатиче
ских и географических услови
ях им придется жить и слу
жить, какая у них будет квар
тира, с горячен и холодной во
дой, или с «удобствами на ули
це», что станут .покупать люди 
в гарнизонных магазинах, ку
да пойдут в свободное время, 
где конкретно будут работать 
жены, где воспитываться и 
обучаться дети, о гарантиях 
их~ социальной и материаль
ной обустроенности после окон- 
чанк* контракта... Все это на
до создавать, затрачивать ко
лоссальные средства —- как 
финансовые, так и материаль
ные. Где их сегодня взять? В 
прессе уже сообщалось, что на 
содержание армии и флота в 
1990 году планируется затра
тить около 21,8 миллиарда руб
лей, почти 30 процентов всего 
бюджета. И это предельный 
минимум, который сегодня по
зволяет свести концы с конца
ми. При том, что маш офицер 
и солдат не знает системы 
контракта и служит там, где 
надо, а не там, где захочется. 
Попробуйте посчитать теперь, 
сколько еще надо затратить 
средств, даже при условии дву
кратного сокращения армии, 
чтобы заинтересовать челове
ка службой! И, конечно, не в 
столичном, а отдаленном га
рнизоне. Простой пример. Во
дитель автобуса в крупном го
роде получает 350 — 500 рублей. 
А разве сменная работа води
теля более ответственна, чем 
постоянное напряжение меха
ника-водителя танка, БМП, ра
кетной установки, водителя 

,,при перевозке личного соста
ва. которые надо вести не по 
асфальту, а по бездорожью по
лигонов, по таежным просекам 
или серпантину горных дорог? 
А круглосуточное напряжение , 
боевого дежурства? Сколько 
это реально стоит в рублях?

Е» СЯ ИСТОРИЯ рус- 
ской литературы со 

времен создания Петром I 
новой армии пронизана иде
ей миролюбия. Офицеры

Державин, Хемницер, Лер
монтов, генералы Денис Да
выдов и Павел Катенин, ин
женер-поручик Федор Досто
евский и поручик Лев Тол
стой, кавалергард Александр 
Фет и майор Алексей Тол
стой —- все они даже в своих 
батальонных творениях не
устанно приветствовали «воз
любленную тишину». Совет
ская Армия сберегла эту 
столбовую традицию миро
любия, и когда мы произно
сим «военно-патриотическое 
воспитание», мы вкладываем 
в эти слова, ставшие привыч
ными с детства, любовь к 
родной армии. Ибо их про
тивопоставление в любых 
странах считалось делом под
стрекательским и преступ
ным.

— Я горжусь тем, что де
лаю. У меня прекрасная ра
бота, — подобные слова в 
различных вариациях прихо
дилось десятки раз слышать 
от американских солдат и 
офицеров практически на 
всех военных объектах, кото
рые посещала делегация Ко
митета Верховного Совета 
СССР по вопросам обороны 
и государственной безопас
ности. Попробовал бы немец 
или голландец обозвать аме
риканского солдата в Европе 
«оккупантом». Сомневаюсь, 
что местные муниципальные 
власти закрыли бы на это 
глаза. А у нас в последнее 
время оголтелое шельмова
ние народной армии местны
ми властями в порядке ве
щей. Правда, не везде. Это 
больше касается Прибалтики, 
Закавказья и Молдавии, но, 
видимо, там такая власть, и 
значит, ей это выгодно... А 
между тем. пропаганда вой
ны у нас карается законом, 
это знает каждый. Когда от
рицание войны подменяется 
отрицанием необходимости я 
важности службы в армии, 
когда борьбу за мир предла
гается вести через «антиво
енное патриотическое воспи
тание — это звучит, по мень
шей мере, двусмысленно.

А. ЛЕВЧЕНКО, 
подполковник.

Гонорар за публикацию ав
тор перечисляет в фонд помо
щи семьям военнослужащих 
внутренних войск, пострадав
ших от событий в Закавказье*
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Вряд ли сегодня можно 
найти человека, не слышав
шего о стратегической обо
ронной инициативе Р. Рейга
на. Работа по реализации 
СОИ, известной также как 
программа «звездных войн», 
началась в марте 1983 года. 
По прошествии семи лет уже 
не вызывает сомнении то, 
что СОИ — это исключитель
но опасный цроект, направ
ленный на достижение гло
бального превосходства США 
в области космических во
оружений, дестабилизацию 
существующего паритета по 
стратегическим наступатель
ным вооружениям. Такая по
литическая оценка приня
та у нас и во многих других 
странах. Что же на сегодняш
ний день представляют 
«звездные войны» с военно
технической точки зрения?

Как показывает анализ ма
териалов, опубликованных в 
зарубежной печати, несмотря

на определенные технические 
и финансовые трудности, 
реализация некоторых эле
ментов программы идет весь
ма успешно. Определенный 
прогресс наблюдается на та
ком направлении, как раз
работка средств обнаружения, 
идентификации и сопровож
дения космических объектов, 
главным компонентом кото
рых являются инфракрасные, 
оптические, радиолокацион
ные и другие датчики.

Значительных результатов 
удалось достичь в области 
лазерного оружия. Создан 
опытный образец химическо
го лазера «Миракл», пред
назначенного для противора
кетной обороны военных 
объектов наземного и морско
го базирования. В ходе ис
пытания, проведенного в 
1985 году, им была ' разру
шена первая ступень ракеты 
«Титан». Разработан и хи
мический лазер «Альфа».

Судя по публикациям в 
зарубежной печати, третий 
этап предусматривает со
здание трех эшелонов про
тиворакетных средств. Пер
вый эшелон, предназначен
ный для поражения МБР на 
активном участке траекто
рии, будет состоять из 150 
боевых космических станций, 
несущих по 10 противоракет 
«Ней хит». Задача средств 
второго эшелона — перехват 
отделившихся боеголовок 
МБР на высотах от 100 до 
900 километров. Основным 
его компонентом будут ра
кеты класса «земля—кос
мос» «Эрис». Третий эшелон 
будет иметь в своем соста
ве противоракеты «Хэди», 
способные поражать боего
ловки на высотах в диапазо
не от 80 до 100 километ
ров.

Важной составной частью 
работ по программе СОИ 
является и разработка систем

пактный космический ядер- 
ный реактор мощностью 100
КВТ.

Создание наземно-косми
ческой системы ПРО невоз
можно без солидной ракет-
но - космической транспорт
ной базы. Помимо уже не
плохо зарекомендовавшего 
себя «космического челно
ка», в этих целях разраба
тываются космические раке
ты грузоподъемностью 45— 
90 тонн и аэрокосмический 
самолет Х-30.

По расчетам специалистов, 
реализация третьего этапа 
«звездных войн» обойдется 
в 25 млд. долларов.

По понятным причинам 
космические планы Пента
гона вызывают серьезное бес
покойство в Советском Сою
зе. Наша позиция в этом во
просе остается твердой: кос
мическое оружие никогда не 
должно покинуть стен лабо-
ратории.

А. НАРЫШКИН. 
(ТАСС).

под запретом
В четверг с территории США 

была предпринята третья по 
счету попытка пробной транс
ляции передач «ТВ-Марти» на 
Кубу. Выход в эфир американ
ской телестанции встретил 
всенародное осуждение на Ку
бе. С заявлениями, в которых 
выражается протест в связи с 
телеагрессией США против 
Кубы, выступило Кубинское 
движение за мир и суверени
тет народов, другие обществен
ные организации страны.

Руководство республики на
правило также ноту протеста 
федеральной комиссии связи 
США с требованием немедлен
но прекратить выход в эфир 
«ТВ-Марти», передачи которой 
нарушают нормальную транс
ляцию передач национального 
телевидения в трех провин
циях страны.

(ТАСС).

ЛИВАН. Долгой и кровопролитной граждан
ской войной истерзана эта страна. Невоспол
нимы ее потери среди населения. Жертвами 
войны стали тысячи и тысячи людей. Среди 
них — дети. Они не только свидетели этой 
трагедии, многие из них оказываются в райо

нах боевых действий и гибнут.
НА СНИМКЕ: велико горе и отчаяние этой 

палестинской женщины, пережившей своих де
тей. Они погибли, но остались их дети. О них 
полна беспокойства старая женщина...

Фотохроника ТАСС.

Наша очередная под
борка информации и 
кратких комментариев 
на основе публикаций 
прессы, сообщений ТАСС 
и АПН посвящена меж
дународной жизни.

ПОХИТИТЕЛИ
МЕТЕОРИТОВ

Многие в Южной Корее считают, что такая традиционная 
еда, как рис. в скором будущем исчезнет из рациона пита
ния. Причина кроется отнюдь не в хронических неурожаях 
этой культуры, потерях при перевозках и хранении. Рис ста
нет жертвой конкурентной борьбы с «рамьон» — тончайшей 
рисовой лапшой, расфасованной в привлекательные упаковки 
и буквально заполонившей все торговые точки южнокорей
ских городов.

По мнению жителей юга Корейского полуострова, «рамьон» 
имеет целый ряд преимуществ по-сравнению со своим «роди
телем» — рисом, дая- пряготонтепня требуется вс^Ро* 
несколько минут, что позволяет экономить время. Ее вкусо
вые качества ничем щупают рису, кроме .того,, различные 
питательные добавки в виде моркови, сушеного мяса, карто
феля и рыбы делают рамьон вполне «самостоятельным» блю
дом.

Вездесущая реклама, на которую владельцы предприятий 
не жалеют средств, гласит, что в их продукции начисто от
сутствуют нитраты и прочая «химия», чего в случае с обыч
ным рисом никто гарантировать не может. Намного превос
ходит «рамьон» рис и по калорийности — один 120-граммо
вый пакетик лапши содержит 545 калорий.

Ежегодно в. Южной Корее производится 3,7 миллиарда па
кетов «рамьон» из расчета 90 штук на каждого жителя стра
ны. Цена пакетика более чем скромная — всего 200 вонов. 
Наибольшей популярностью на сегодняшний день эта уни
версальная лапша пользуется у школьников, студентов и 
мужского населения юга Кореи.

НА СНИМКЕ: в такой привлекательной упаковке различ
ные сорта «рамьон» предлагаются покупателям в одном из 
супермаркетов Сеула.

Фотохроника ТАСС.

Неудачей завершилась по
пытка двух американских граж
дан вывезти за пределы Ар
гентины знаменитый метеорит 
«Чако», который считается 
третьим по размеру в мире.

Космический «пришелец» ве
сом более 34 тонн, который, 
по мнению ученых, упал на 
Землю во время метеоритного 
«дождя» около двух тысяч лет 
до нашей эры, был обнаружен 
в 1980 году в провинции Ча
ко на северо-востоке страны.

Муниципальные власти и уче
ные позаботились о его со- 
хранности, превратив район на
ходки в музей под открытым 
небом. Так бы и лежать не
бесному «гостю» неподвижно 
на радость туристам еще не
сколько тысячелетий, если бы 
не... предприимчивость «кол
лекционеров» из США. Когда 
патрульные местной дорожной 
полиции задержали для до
смотра подозрительно медг- 
ленно двигавшийся грузовик с 
подъемником, они тотчас же 
опознали в грузе, который 
фигурировал в документах как 
«горная порода», знакомую 
каждому жителю провинции 
достопримечательность. Похи
тителями небесного экспоната 
оказались американский жур
налист Джеффри Смит и его 
соотечественник фоторепортер 
Роберт Хэгг из штата Аризона, 
которые представились влас
тям как «собиратели» метеори
тов. Вместе с ними арестован 
аргентинский посредник, обе
щавший содействие в прохож
дении таможенных формаль
ностей.

П4ССГ

ВОКРУГ АРХИВА СОКОЛОВА
В первую неделю апреля Сотбис < и Кри

сти — самые престижные аукционы Лондона— 
проводят серию «русских аукционов». Как от
мечают критики, «русская» тема сегодня пе
реживает бум.

Поистине сенсацией обещает быть продажа 
двадцати двух работ из собрания Георгия 
Костяки. Этот всемирно известный коллекци
онер скончался совсем недавно в возрасте 78 
лет уже после того, как часть его собрания 
русского авангарда была выставлена на Сот
бис.

Продажа собрания Костяки приурочена к 
приезду в Лондон самых богатых покупате
лей на так называемые «элегантные аукцио
ны», на которых выставляются полотна им
прессионистов. На каждом таком аукционе 
совершаются покупки на 100—150 миллионов 
долларов. Предполагают, что картины из кол
лекции Костяки будут проданы миллионов за 
пять.

Программа «Русской недели» включает не 
только «авангард», но и полотна художников 
традиционной школы: Айвазовского, Репина, 
Левитана, иконы, произведения прикладного 
искусства, в том числе и изделия фирмы Фа
берже. цены на которые достигают порой 
фантастических размеров.

Похоже, интерес к русскому распространя
ется не только на произведения искусства. С 
молотка пойдут 13 тысяч бутылок крымских

вин урожаев с 1830 по 1917 год. Более ты
сячи из них предназначались специально для 
царского стола. Выборочная проверка показа
ла, что вина еще живы.

Интересно, какая публика соберется на спе
циальный аукцион, где будут продаваться фо
тографии и архивы, связанные с домом Ро
мановых? Особенно много разговоров вокруг 
архива Николая Алексеевича Соколова, сле
дователя по особо важным делам. Именно 
ему адмирал Колчак поручил расследование 
обстоятельств гибели царской семьи в Екате
ринбурге и Алапаевске.

Первоначальная цена этого досье — полмил
лиона фунтов. Оно содержит самые разные 
документы: от ведомости о выдаче «кормо
вых* денег команде особого назначения, ох
ранявшей дом Ипатьева, до фрагмента обоев 
из подвала, где были расстреляны царь и его 
близкие. На обложке каталога воспроизведена 
зашифрованная телеграмма в адрес Совнар
кома — главное, по мнению Соколова, свиде
тельство. Текст ее стал уже широко известен: 
«Передайте Свердлову, что всю семью по
стигла та же участь, что и ее главу. Офици
ально семья погибнет при эвакуации».

Британские специалисты пока отказываются 
делать прогнозы относительно окончательной 
цены этого досье.

И. СЕРГЕЕВА. 
(«Советская культура»).

ЧЕМ СКРОМНЕЕ,
ТЕМ ЛУЧШЕ?

Место скопления пестро оде
тых лохматых подростков, 
обвешанных брелоками и 
прочими безделушками, — 
так многие представляют се
бе американские школы. Дей
ствительно, до недавнего вре
мени некоторые из них так й 
выглядели, сейчас же подоб
ных остается меньше и мень
ше. Многие штаты вернулись 
к забытой практике 20-летней 
давности: школьными совета
ми были приняты поправки к 
«Правилам посещения сред
них учебных заведений», пред
усматривающие строгие огра
ничения не только на длину 
волос, но и на формы и виды 
одежды для школьников.

17-летний Брайан - Уилкин- 
соя и его младший брат были 
отлучены директором от за
нятий на целый год. Кроме 
того, руководство средней 
школы Нортбрук, в которой 
они учились, выдвинуло об
винения против их отца в су
де города Хьюстон. Причиной 
послужили... их прически и 
нежелание папаши укоротить 
длину волос сыновей. Прави
ла, принятые школьным со
ветом Хьюстона, регламеяги- 
руют не только вилы приче
сок, но даже длину брюк и 
юбок, которые можно йосйть 
ребятам.

С какой целью они прини
маются? Представители школ 
считают, что более строгие 
ограничения в отношении 
одежды и причесок учеников 
помогут добиться более спо
койной обстановки в классах. 
Ведь многие цвета • одежды, 
головные уборы, брелоки и 
формы причесок являются 
свидетельством принадлеж
ности к различным уличным 
группировкам молодежи, до
ставляющим массу хлопот 
не только учителям. но и 
представителям правоохрани
тельных органов.

Кроме того, отсутствие «от
влекающих факторов». по 
мнению сторонников ужесто
чения сводов «школьных за
конов». будет способствовать 
и лучшей успеваемости.

(ТАСС).

Одна из крупнейших стран африканского континента Судан 
переживает сегодня трудные времена. Тяжелое экономическое 
положение. 14-миллиардная внешняя задолженность, нере
шенность многих социальных проблем усугублялись в послед
нее время нестабильностью политической ситуации на юге 
страны, слабостью национальной промышленности, долгие го
ды функционирующей не на полную свою мощность, стихий
ными бедствиями. В результате наводнения 1988 года, засу
хи, нашествия саранчи, от голода и болезней погибли сотни 
тысяч жителей, миллионы остались без крова. Боевые дейст
вия в южных провинциях стали причиной гибели сотен тысяч 
мирных людей, около трех миллионов человек вынуждены 
были покинуть свои дома.

Нынешнее правительство Судана стремится решить пробле
му юга страны путем политического диалога, оздоровить эко
номику и стабилизировать ситуацию в стране.

НА СНИМКЕ: больше других испытывают лишения дети и 
старики от стихийных бедствий и военных действий.

Фотохроника ТАСС.

КЛИМАТ: ЧТО 
ПРОИСХОДИТ?

Подобный вопрос пытают
ся разрешить ученые многих 
стран. Американские климато
логи выдвинули теорию, объ
ясняющую долгосрочные из
менения климатических условий 
в ряде районов мира. Такие 
явления, как небывалые засухи 
на территории США и в За
падной Европе, объяснялись 
до сих пор глобальным потеп
лением, или «парниковым эф
фектом», и утоныиением озо
нового слоя атмосферы, вы
зываемым загрязнением ок
ружающей среды. Однако, по 
мнению специалистов из На
ционального центра атмосфер
ных явлений в городе Боул
дер (штат Колорадо) Кевина 
Тренберга и его коллег, за 
этим стоят более глубокие 
причины.

Смоделировав атмосферные 
процессы с помощью создан
ной ими компьютерной про
граммы, они пришли к вы
воду, что засуха 1988 года бы
ла вызвана резким повыше
нием температуры участка Ти
хого океана между западным 
побережьем Северной Амери
ки и Гавайскими острова
ми. Это привело к цепной 
реакции в атмосфере, пов
лекшей периодическую сме
ну высокого и низкого 
давления, что повлияло на из
менение направления воздуш
ных потоков. Они повернули 
резко на север — в сторону 
от своего обычного курса па-

ЖЕ С НИМ
раллельно северной границе 
США. Движение этих потоков 
как раз и приносило обычно 
дожди в сельскохозяйствен
ные районы страны. Такое 
же явление, по мнению уче
ных, явилось одной из причин 
разрушительных наводнений в 
Бангладеш.

Ученые во многих странах 
мира, писал по этому поводу 
журнал «Ю. С. ньюс энд уорлд 
рипорт», давно считали, что 
температура воды в Тихом 
океане играет важную роль в 
определении глобальной тем
пературы. Однако американ
ским климатологам впервые 
удалось проследить непосред
ственную взаимосвязь этих про
цессов. Тренберг считает, что 
температура воды в тропи
ческой части Тихого океана 
может оказывать столь силь
ное влияние на климат, в част
ности Северной Америки, что 
даже ее незначительные изме
нения отражаются на количе
стве выпадающих осадков в 
этом районе мира. Это дает 
основание надеяться, исполь
зуя модель Тренберга, на по
лучение достаточно точных, а 
главное заблаговременных 
прогнозов погоды, которые мо
гут быть использованы, чтобы 
решать, например, когда и где 
высаживать кукурузу или сою.

НА СНИМКЕ: «Климат: «по с 
ним происходит?» — подоб
ный вопрос со своей обложки 
задал влиятельный француз
ский еженедельник «Пуэн».

Фотохроника ТАСС

Лидирует 
человек-мышь

В прошлом году американ
цы потратили на видеокассеты 
с фильмами — покупали их 
или брали напрокат — ре
кордную сумму 2.2 млрд, дол
ларов. Это почти на 40 процен
тов больше, чем в 1988 году. 
Больше всего владельцев ви
деомагнитофонов привлек раз
влекательный фильм «Бэтмен», 
снятый компанией «Уорнер 
Бразерс». Было продано 
11 млн. кассет с этой фанта
стической картиной о челове
ке — летучей мыши. борю
щемся с силами тьмы. За «Бэт
меном» следует полнометраж
ный мультипликационный 
фильм про олененка «Бэм
би»—10,5 млн. кассет. 8.2 млн. 
кассет разошлось с комедией 
«Кто оклеветал зайца Родже
ра». где актеры играют вместе 
с рисованным зайцем.

И в то же время американ
цы не забывали и о киноте
атрах — в 1989 году было про
дано билетов также на ре
кордную сумму 5 млрд, долла
ров. Из них свыше 251 млн. 
долларов принес только один 
«Бэтмен». (ТАСС).

Детские дома — в силу раз
личных жизненных обстоятельств, 
человеческих трагедий — имеют* 
ся, очевидно, повсюду, и конец 
ик существованию в обозримом 
будущем, пожалуй, не предвидит
ся. А вот в ГДР, например, за 
последние годы появился даж« 
новый, дополнительный «источ
ник» пополнения сиротских прию
тов. Нич тоже сумняшеся, в этой 
стране стали оставлять малышей 
мамы и папы, уезжающие за 
«лучшей жизнью» на Запад. По 
официальным данным, кан сооб
щает агентство АДН, до сегод
няшнего дня с выездом за пре
делы республики от родительских 
обязанностей по содержанию 
своих детей уклонились в общей 
сложности свыше 20.000 человек.

НА СНИМКЕ: маленькая Сандра 
живет теперь в детдоме города 
Цвинкау вместе с другими 40 де
вочками и мальчиками, родители 
которых с ноября прошлого года 
переселились в ФРГ.

Фото АДН —ТАСС.

В Болгарии проведена пер
вая успешная операция по 
разделению сиамских близне
цов. Они были связаны между 
собой в области груди и верх
ней части стенки живота. Ис
следования показали, что все 
их органы хорошо оформлены, 
за исключением общей печени.

Врачи отделения детской хи
рургии при Медицинской ака
демии наук в Софии провели 
операцию по разделению близ
нецов. Главной проблемой, 
вставшей перед хирургами, ста
ло разделение печени. Один из 
близнецов по имени Ангел по
лучил две трети печени, а 
другой, Илиан, — меньшую 
часть печени и недостаточно 
ткани для покрытия груди. 
Предусматривается провести 
еще ряд операций малышу, 
чтобы восполнить кожный по
кров. Пока он находится в 
сложном состоянии.

Мать близнецов — Ивайлма 
Григорова, 23 лет, жительница 
города Банкя. В семье Григо
ровых есть двухлетняя дочь.

НА СНИМКЕ: близнецы пе
ред началом операции.

Фото БТА —ТАСС.

«ЕВРОПА»
И НАЛОГИ

Тот факт, что налоги в Шве
ции самые высокие в мире, 
известен всем. Наверное, мало 
кому из состоятельных людей 
нравится отдавать в казну 
львиную долю своих доходов, 
хотя бы идущую на цели бо
лее справедливого распределе
ния материальных б.лаг в об
ществе. Возможно, это чувст
во, а не только страсть к экзо
тике руководило известной 
шведской рок-группой «Евро
па», которая взяла да и пере
селилась в 1987 году в «нало
говый рай», каковым является 
Вест-Индия Именно там. на 
одном из островов, и проводят 
свободное время участники 
группы. '

Однако где же все-таки «офи
циально» прописана «Европа»? 
По мнению шведских властей, 
все-таки на родине, а следова
тельно, должна шведскому го
сударству миллионы крон.

За 1987-88 годы солист рок- 
группы и автор ее песен, в 
том числе нашумевшей «По
следний отсчет». Джой Тем- 
пест, по подсчетам налоговых 
властей, задолжал государству 
подоходный налог с 5 миллио
нов крон, а другие участники 
ансамбля в общей сложности - 
с 7 миллионов крон.

Вопрос о налогах пока оста
ется открытым, и весьма веро
ятно, что он будет решаться 
в судебном порядке. Чтобы вы
играть процесс, «Европе» пред
стоит доказать, что она «дей
ствительно имеет постоянное 
место жительства за грани
цей» (ТАСС).

ИЗРАИЛЬ Многие переселенцы из СССР, прибыв на свою 
«историческую родину», сталкиваются с большими трудностями 
в поисках работы. Многим приходится заниматься, мягко гово
ря, «не своим делом». На этом снимке, выпущенном агентством 
Ассошиэйтед Пресс, запечатлены эмигранты из СССР, работаю
щие на конвейере одной из фабрик по производству пищепро- 
дуктов. Крайний слева — Леонид Пивоварий из Ленинграда, за 
ним — Анатолий Роебург из Молдавии. А ведь как у первого, 
так и у второго — диплом врача.

Телефото АП—ТАСС

ВВЕРХ ПО ЛЕСТНИЦЕ НЕБОСКРЕБА
США. Американец Скотт Эллиот установил новый рекорд 

в традиционных ежегодных соревнованиях «вверх по лестни
це Эмпайер стейт билдингэ. 86 этажей нью-йоркского небо
скреба он преодолел за 10 мин. 47 сек. Среди женщин бы
стрее всех добралась до крыши здания австалийка Сюзанна 
Малаксос (12:27), всего двух секунд не хватило ей до ее 
же рекорда, установленного в прошлом году.

НА СНИМКЕ: С. Эллиот и С. Малаксос после финиша. 
Телефото АП — ТАСС.
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ИД СМЕНУ! —

Что идет в кино?

«Фестиваль фестивалей»:
ие ждите легкого зрелища

Первую киноафишу апре
ля хочется открыть тради
ционным «фестивалем фес
тивалей», который проходит 
с 3 по 10 апреля в свердлов
ских кинотеатрах «Совкино», 
«Дружба», «Южный» и «За
ря».” Йа этот раз (сюда вхо
дят лишь выдающиеся ленты 
(мирового кино) он представ
лен пятью фильмами, объ
единенными в 4 программы: 
двухсерийными «Миссисипи 
в огне» (США), «Имя розы» 
(США), «Хануссен» (Вен
грия — ФРГ) и двумя одно
серийными польскими — 
«Короткий фильм об убий
стве» и «Поезд в Голливуд».

Причем, оговорюсь сразу: 
фестивальные фильмы разо
чаруют тех, кто ждет от них 
модной сейчас эротики, за- 
(хватывающих прикл!*чений, 
погонь, ужасов и прочего из 
«джентльменского» набора 
кассового кинематографа. 
Занимательного, а главное, 
легкого зрелища вам не дож
даться, так как развлечь 
публику авторы этих филь
мов отнюдь не стремились.

Впрочем, «Миссисипи в 
огне» режиссера Алана Пар
кера по занимательности сю
жета может поспорить с 
многими .кинематографичес
кими бестселлерами.

Сегодня, в период очевид
ной девальвации жанра со
ветского политического филь
ма, будет очень интересно оз
накомиться с политическим 
фильмом из Америки, сде
ланным так, как у нас никог
да не умели.

Итак, 1964 год. В малень- 
,ком городке Джесолле совер
шено убийство трех активис
тов борьбы против расизма. 
В город приезжают два аген
та ФБР, которым поручено 
расследование. Ни белые, ни 
черные обитатели городка не 
испытывают восторга от их 
пребывания. Да и местный 
шериф чинит им всякие пре
пятствия. Однако, как ис
тинные американцы, наши 
герои не собираются отсту
пать. И не отступают. Не
смотря на то, что и между 
собой у них складываются 
непростые отношения. Один 
считает, что действовать мо
жно только в рамках зако
на, другой убежден, что раз
решить несправедливость мо
жно, лишь отставив чисто
плюйство в сторону...

Не правда л-и, знакомая 
ситуация. Нужно сказать, 
что нам сейчас очень необ
ходим фильм «Миссисипи в 
огне». И не только из-за от
точенной режиссуры Алана 
Паркера и филигранной ак
терской работы Джина Хэк
мана и Уиллера Дэфо. По
тому еще, что американская 
драма шестьдесят четверто
го года наглядно оттеняет 
наши сегодняшние политиче
ские проблемы.

«Имя розы» — нечто сов
сем иное. Режиссер фильма 
Жан-Жак Анно и известный

американский актер Шон 
Коннери предложат вашему 
вниманию размышления о до
бре и зле, «закрученные» в 
весьма интересный сюжет, 
разоблачающий мракобесие 
церковников в период осени 
средневековья.

Да, конечно, вы уже это 
видели — яркая, исполнен
ная драматизма человеческая 
личность, вступившая в не
равную схватку с самой Ис
торией, с большой Полити
кой. Вы видели это в двух 
блистательных картинах, сде
ланных венгерским режиссе
ром Иштваном Сабо и сы
гранных блистательным ав
стрийским актером Клаус
сом Марией Брандауэром.

Но дело-то в том, что тема 
противостояния отдельного 
человека мощной авторитар
ной силе столь многовариант
на, а талант Сабо и Бран
дауэра столь многогранен, 
что «По лк ов.н и ка Р едля » 
прЬ всей тематической схо
жести, невозможно перепу
тать с «Мефистофелем». Аб
солютно самостоятельной яв
ляется и третья вариация на 
эту тему ■— фильм Сабо и 
Брандауэра «Хануссен».

На сей раз речь идет о 
знаменитом ясновидце двад
цатых годов Эрике Яне Ха- 
нуссене. Открыв в себе чу
додейственный дар после тя
желого ранения на фронтах 
первой мировой войны, Ха
нуссен с удивительной точ
ностью предсказал большие 
и малые события. В том 
числе — приход нацистов к 
власти.

В рамках фестиваля вам 
также предстоит знакомство 
не просто со знаменитым 
фильмом, но —- с лучшим 
фильмом Европы 1988 года. 
Да, да, именно эта картина 
была объявлена таковой на 
первой церемонии вручения 
«Феликсов», призов, анало
гичных американскому «Ос
кару» и учрежденных ассо
циацией европейского кино— 
«Короткий фильм об убий
стве». Чем же поразила она 
воображение крупнейших 
светил киномысли? Бесспор
ным величием замысла при 
удивительной экранной про
стоте его воплощения.

Выдающийся польский 
режиссер Кшиштоф Кесьлев
ский предлагает нам всмо
треться в обстоятельную де
монстрацию подготовки и 
совершения двум убийств. 
Вначале молодой парень не
выносимо долго убивает так
систа, а затем государство, 
приговорившее убийцу к 
смерти, невыносимо долго 
убивает его.

Некоторые критики пыта
ются свести смысл картины 
к художественному протесту 
против смертной казни. Это, 
безусловно, есть. Но смысл 
этой ленты и шире, и глуб
же.

«Поезд в Голливуд» — 
трагикомическая киноверсия

о Золушке еще раз напомнит 
всем нам о превратностях 
судьбы, о том, что в жизни 
каждого события драматиче
ские соседствуют со смеш
ными, и еще о том. что в 
наш архирациональный век 
необходимо верить в мечту. 
Поставил фильм польский 
режиссер Радислав Пивовар- 
ский, известный советскому 
зрителю по тонкой изящной 
ностальгической ленте «Yes
terday».

Американская лента «Об
манщики» — из разряда ком
мерческой продукции Запа
да. Фильм’ закупило извест
ное уже свердловчанам объ
единение «Паритет», отсю
да повышенные цены на би
леты.

Картину поставил режис
сер Николас Мейер, просла
вившийся на весь мир филь
мом «На следующий день». 
В своей новой работе он об
ратился к очень интересной 
теме — деятельности рели
гиозной секты и избрал для 
ее воплощения своеобразную 
форму, соединив элементы 
детектива и фильма ужасов, 
■религиозного поп - мистициз
ма и социальной сатиры.

Не обошлось в первой ап
рельской киноафише и без 
фильма на столь популярную 
сегодня молодежную тему. 
Это «Стеклянный лаби
ринт», поставленный на сту
дии имени Горького опыт
ным психологом и режиссе
ром Марком Осепьяном 
(«Иванов катер», «Женщи
ны», «Три дня Виктора Чер
нышева») по сценарию 
Э. Володарского. Картина по
лучилась намного серьезнее 
и страшнее многих ей подоб
ных. «Стеклянный лабиринт» 
рассказывает о ненависти, 
которая живет в душах и 
умах нашего поколения. Это 
фильм - трагедия, фильм, 
который, как кажется автор
скому коллективу, поможет 
нам всем сообща найти ле
карство от «глухоты живо
го к живому».

В главной роли снялся ин
тересный молодой, но уже 
всем известный актер Олег 
Фомин, который дебютировал 
в ленте «Меня зовут Арле
кино».

Безусловный интерес вы
зовет и американская лента 
«Модернисты» режиссера 
Ддаца Рудольфа, чья свое
образная причудливая сти- 
ляст-ика может Обмануть тех, 
кто не разгадает ее тайны. 
Действие фильма происходит 
в Париже в конце 30-х годов, 
герои фильма — художники, 
литераторы, парижская боге
ма, а в центре сюжета — ис
тория талантливого самолю
бивого художника.

С. ЭСТРИНА, 
старший редактор 

киновидеообъединения.
НА СНИМКЕ: кадр из 

фильма «Стеклянный лаби
ринт».

Слышал, что в Челябинске 
создана Уральская олимпий
ская академия. Что она из се
бя представляет и какие шаги 
собирается предпринять для 
развития спорта на Урале?

С. ВОРОБЬЕВ.
Свердловск.
На вопрос читателя отвеча

ет член президиума УОА, за
ведующий кафедрой СГПИ 
В. В. Константинов:

— Прежде всего хотел бы 
разочаровать тех поклонников 
спорта, кто ждет от олимпий
ской академии рецептов раз
вития спорта и немедленного 
в связи с этим прогресса 
спортсменов Урала. Создание 
подобных общественных ака
демий связано с давно наз
ревшей не только на Урале 
необходимостью подвести под 
спорт — практику — солид
ную теоретическую базу, на
учную основу. У нас есть 
кафедры физвоспитания в ву
зах, над проблемами спорта ра
ботают неплохие специалисты 
из самых различных отрас
лей науки, при командах ма
стеров, центрах подготовки 
создаются КНГ (комплексные 
научные группы). Тем не ме
нее своих плодов это не при
носит, так как теория разви
вается стихийно, подчас и 
просто непродуманно.

Хорошо, признали спортсме
на профессионалом. Но ведь 
любой футболист или лыж
ник не живет в отдельно взя
том собственном мире. Он 
каждый день вступает в са-

Вопрос — ответ

ОЛИМПИЙСКИЕ АКАДЕМИКИ?
мые разнообразные правоот
ношения. Возникают пробле
мы спортивно - юридическо
го, экономического, медицин
ского .характера. Кто их дол
жен решать? Спортсмен? Тре
нер? «Дядя» из спорткомите
та? Никто этого не знает. 
Загайнов — прекрасный спор
тивный психолог. Но много 
ли у него последователей? 
Тех, кому спортсмены могут 
доверить свою душу?

Выйдя на мировой спортив
ный «рынок», организовав 
массовую «высылку» звезд за 
«бугор» и потеряв при этом 
не один миллион,, спортивное 
руководство самокритично 
вздыхает: да. были у пас не
которые ошибки. Л в боль
шинстве. все валится на са
мих спортсменов, их-де вина, 
что сумма контракта чемпио
на мира Иванова ниже, чем 
Контракт чемпиона колледжа 
Смита. Вели себя непочти
тельно...

Естественно, что, посмотрев 
на юридическую, экономиче
скую, да и просто житейскую 
безграмотность «купцов» из 
«Совинтерспорта», спортсмены 
предпочитают находить остро
вок в бизнес-море самостоя
тельно. И опять вопрос: а

кто в СССР готовит специали
стов по спортивной коммер
ции, где обучают спортивных 
менеджеров? Нигде. Пробле
ма'?

Да и голосов спортивных 
юристов пока не очень слыш
но. Больше того, их прак
тически нет. Например, в 
Свердловском юридическом 
спортивной юриспруденцией 
занимается только Н. М. Че- 
макин — доцент кафедры ад
министративного права. Не 
лучше положение и в других 
юридических вузах. Своих 
юристов, то есть людей, взяв
ших на себя ведение всех 
правовых дел клиентов — 
спортсменов, имеют большин
ство спортивных команд, но, 
увы. не советских. Не жале
ют денег на адвокатскую по
мощь (причем регулярную) и 
си льне й иI ие с и о рт с мены-
индивидуалы. И, думается, пе 
зря. Обидели, к примеру, 
Карла Льюиса в западногер
манском «Шпигеле». Разгне
ванный спортсмен, однако, не 
кинулся в драку. Он спокой
но обратился к своему адво
кату. Старый принцип 
разделения труда прост и эф
фективен. И таких примеров 
можно набрать массу.

Есть мушкетеры!

А что у пас? Известен лишь 
один случай, когда спортсмен 
доказывал свою правоту в су
де (и доказал — Ю. О.). 
Речь идет об известном фут
болисте Евгении Ловчеве. Из
гнанный незаконно из челя
бинского «Локомотива», он 
обратился за помощью в ,на
родный суд. И выиграл дело, 
был восстановлен на раооте.

Чем еще будет ЗеГниматься 
академия? Изучать историю 
Олимпиад, проблемы между
народного спортивного движе
ния, координировать научно- 
исследовательскую работу по 
проблемам спорта. Организу
ется работа по возрождению 
национальных и народных ви
дов спорта — потерянных и 
хорошо забытых. Этим, кста
ти, активно занимается и на
ша кафедра, в частности —- 
В. И. Прокопенко — прекрас
ный специалист, знаток на
циональных видов спорта наро
дов Севера и Дальнего Востока. 
В планах академии и выпуск 
своих бюллетеней, газеты, 
создание музея истории и 
развития физической культу
ры и спорта на Урале, под
готовка и осуществление про
граммы прямого выхода ураль

ских спортсменов на между
народные спортивные сорев
нования.

В данный момент олимпий
цы—академики Урала—зани
маются по месту жительства. 
Дело первостепенной важно
сти — создание областных и 
республиканских (в Башки
рии и Удмуртии) филиалов, в 
том числе и в Свердловской 
области, делегировавшей, кста
ти. в состав руководящих ор
ганов академии шесть чело
век. Это М. Л. Азерный — 
собственный корреспондент 
«Советского спорта», Е. И. 
Гончар — председатель гор- 
спорткомитета Чусового, И. В. 
Карполь — главный тренер 
«Уралочки», А. Ф. Крохалев— 
заместитель председателя 
облспорткомитета, В. А. На
седкин — заведующий кафед
рой СГИ и 10. Оводов, коррес
пондент газеты «На смену!».

А деятельность в Свердлов
ске мы начинаем с... эмбле
мы. Академии нужна собст
венная эмблема с региональ
ной и олимпийской символи
кой. (Все справки по теле
фону в Челябинске—37-05-74 
— Гридиной Татьяне Иванов
не — ответственному секре
тарю академии). Кстати, за 
работу платят деньги... Л 
дальше придет время и для 
научной деятельности.

Записал 
Ю. ОВОДОВ.

Челябинск—Свердловск.

Тридцать лет существует специализированная 
детская юношеская школа «Мушкетер* при спорт
клубе ДСО профсоюзов.

Сотни мальчишек и девчонок научились за это 
время не только искусству фехтования, но и вос
питали в себе отвагу, мужество и честь.

Среди тех, кем гордятся в школе, такие изве
стные имена, как И. Козленко — участница тур
ниров в Лондоне, чемпион среди юниоров в со
стязаниях на Кубок Союза, Т. Борисова — призер

чемпионата страны. Ее ученица С. Черевко — 
сейчас кандидат в сборную Союза.

Филиалы ДСЮШ находятся в г. Полевском, на 
Эльмаше и в школе № 62 г. Свердловска. Всего 
в них под руководством уральских «Д'Тревилей» 
занимаются около 400 человек.

И еще существует у «мушкетеров» традиция — 
повзрослев, приводить в школу своих детей, тра
диционны и турниры ветеранов, проводимые 
первых числах мая.

А всех любителей этого древнего искусства 
владения рапирой ждут «Мушкетеры» 4 апреля 
на Кубок Урала по фехтованию.

НА СНИМКАХ: тренер О. Киселев ; тренируют
ся «мушкетеры»; первый год в школе занимает
ся Ирина Горшкова, ученица 9-го класса 120-й 
школы г. Свердловска.

..„.„В. ЯКУБОВ. 
Снимки автора.
ШЯШШЯПГИХЮ

ПОЧЕМУ НГ ВЕЗЕТ
ЗАПОВЕДНИКУ? человек 

и природа

ФИЛАТЕЛИСТИЧЕСКИЙ ДУЭТ
Владимир Васильевич Кур

ганов — известный в Камыш
лове человек: 27 лет он 
отдал военной службе, был 
прапорщиком, а уйдя в от
ставку, стал начальником 
штаба гражданской обороны 
электротехнического завода. 
Все же свое свободное вре
мя он отдает любимому за
нятию — филателии. Вот 
уже почти 10 лет он явля
ется председателем город
ского общества филателистов 
и руководителем клуба юных 
филателистов камышлов- 
ского Дома пионеров и 
школьников. Ребята из это
го клуба дружат со своими 
сверстниками из братской 
Чехословакии из города Кар
ловы Вары.

Ежегодно в течение 5 лет 
чехословацкие ребята отды

хают в пионерском лагере 
«Уральские зори» вблизи 
Камышлова, а ныне камыш- 
ловские пионеры впервые 
побывали с ответным визи
том в Чехословакии, отды
хали в пионерлагере вблизи 
Карловых Вар. В июле 
1988 г. в пионерлагере 
«Уральские зори» была ор
ганизована филателистиче
ская выставка, ребята де
монстрировали свои работы 
— «Юность единством силь
на», «Память», «Всегда го
товы». Эти разработки на 
юношеской областной фила
телистической выставке бы
ли высоко оценены и награ
ждены дипломом в ранге 
бронзовой и серебряной ме
дали, а на последней — «65 
лет с именем В. И. Ленина» 
— высшей наградой, позоло

НА СМЕНУ!
Индекс 53800.
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Судьба заповедника «Денежкин Камень» — один из приме
ров того, как некомпетентность и поиск сиюминутной выгоды 
берут верх над разумом. Сначала, в 1951 году, его площадь 
была сокращена более чем втрое. Затем ее восстановили, но 
спустя три года последовал новый удар: заповедник был лик
видирован. Созданный на его базе госпромхоз «Денежкин Ка
мень» ничего, кроме вр^да, не принес. Упор был сделан на 
лесопромышленное освоение территории вместо комплексного 
ведения хозяйства, охраны ценных лесов. Под видом рубок 
ухода вырубались уйикальные массивы сосновых лесов на во
досборе. Рубка лесов по горным склонам в районе рек Тав- 
ды и Туры повлекла бессмысленную трату средств — на про
ектирование водоводов для переброски стока этих рек на юг. 
Госпромхоз превратился в нерентабельное учреждение, дея
тельность которого нанесла колоссальный ущерб государству.

Научная общественность 
Урала, начиная с 1974 года, 
постоянно поднимала вопрос 
о воссоздании государствен
ного заповедника «Денежкин 
Камень». Письма - обраще
ния много раз направлялись 
как в местные, так и цент
ральные инстанции. Каза
лось бы, все это возымело 
действие: в 1981 году Сверд
ловский и Пермский облис
полкомы приняли решения 
об организации заповедника. 
Но не подкрепленные кон
кретными мерами, эти реше
ния были провалены.

В 1982 году комиссия по

охране природы УНЦ АН 
СССР вновь делает шаг на-, 
встречу: подготовлено «Крат
кое обоснование для восста
новления заповедника «Де
нежкин Камень», которое 
было передано в Свердлов
ский облисполком. Начина
ются многочисленные согла
сования границ будущего за
поведника. И опять добрые 
намерения наталкиваются на 
сопротивление. Объединение 
«Уралгеология» «рекомен
дует» исключить из террито
рии заповедника часть пло
щадей в связи с залежами 
полезных ископаемых. Встре-

тив непонимание, а порой и 
мощное сопротивление со 
стороны органов власти и 
ведомств, идея организации 
заповедника постепенно угас
ла.

1987—1988 годы ушли на 
бессмысленную переписку. А 
тем временем у заповедника 
появились новые, влиятель
ные оппоненты: " Госгортех
надзор СССР и Минцветмет 
Союза. Первое ведомство 
считало возможным вклю
чить места залегания полез
ных ископаемых в состав
заповедника, но только пос
ле их отработки (по принци
пу «на тебе боже, что мне 
негоже»). Второе же—Мин
цветмет СССР, проводя, по 
сути, колониальную полити
ку на Северном Урале, сог
ласилось включить в пло
щадь заповедника данные 
месторождения, но при ус
ловии: разрешить в будущем 
«Уралгеологии» их разработ
ку. Нетрудно представить, к 
чему это могло привести...

С первых дней своего су
ществования отдел охраны 
животного и растительного

мира Свердоблкомприроды 
поставил цель: создать запо
ведник к 1990 году. Объем 
работы был велик: необхо-4 
димо было получить согла
сие таких организаций, как 
«Уралзолото», «Уралгеоло
гия», «Госгортехнадзор», 
«Свердловскохота» и дру
гих; в большинстве своем 
они всячески уходили от ре
шения вопроса. Узковедом
ственные ' интересы оказа
лись сильнее общего дела 
охраны уникальной ураль
ской природы. Свердловский 
же облисполком занимал 
когда выжидательную, а ког
да и сугубо консерватив
ную позицию. Наконец, в 
стене непонимания и равно
душия была пробита брешь: 
решением № 456 от 29 де
кабри 1989 года заповедник 
«Денежкин Камень» был 
создан.

Но успокаиваться рано. В 
течение 1990 года Сверд- 
облкомприроде необходимо 
решить проблемы финанси
рования, подбора кадров, 
обустройства заповедника.

Несмотря на то, что при
роде нанесен серьезный 
ущерб, есть уверенность в 
том, что заповедник залечит 
раны и будет выполнять рвое 
предназначение: хранить для 
потомков уголки уральской 
девственной природы. Нахо
дясь на границе Европы и 
Азии, он уникален, и преж
де всего — в биогеографиче
ском отношении. Его созда

ние позволит организовать 
наблюдение за ходом естест
венных процессов в условиях 
заповедного комплекса, на
чать разработку научных ос
нов рационального природо
пользования и охраны при
роды.

В недалеком будущем нам 
придется вновь и вновь об
ращаться к вопросу разви
тия заповедного дела на Ура
ле. На очереди — организа
ция Среднеуральского нацио
нального парка, природных 
резерватов «Пелымский ту
ман», «Мурзинская само
цветная полоса», «Уфимское 
плато», «Конжаковский Ка
мень». Предстоит много ра
боты с вышеперечисленными 
организациями, и прежде 
всего — с местными Сове
тами народных депутатов. 
Большей поддержки и боль
шей решительности мы ждем 
н от нового депутатского 
корпуса Свердловского обла
стного Совета народных де
путатов.

Ю. АНИПЧЕНКО, 
госииспектор отдела 
охраны животного и 
растительного мира 

Свердоблкомприроды.
Гонорар за статью автор 

перечисляет на счет Сверд
ловского отделения Всесоюз
ного детского фонда.

Зам. редактора 
О. БаЛЕЗИН.

ченной медалью. На Всесо
юзной — «65 лет с именем 
В. И. Ленина» в Риге в 
1989 г. она завоевала дип
лом в ранге серебряной ме
дали. Чешские ребята выс
тупили с импровизирован
ным концертом.

Он был участником ряда 
филателистических выставок 
зональных — «Большой 
Урал», в четырех дважды 
в Свердловске, в Перми и 
Уфе и получал высокие 
оценки — бронзовые и сере
бряные медали. В 1987 г. в 
Туле — «Нечерноземье-87» 
он завоевал серебряную ме
даль и сувенир «Русь», уч
режденный Тульским заво
дом им. С. М. Кирова. В 
1988 г. на VIII Всеармей
ской филателистической вы
ставке в Киеве, посвященной

70-летию Советской Армии, 
эта экспозиция завоевала 
серебряную медаль. Для 
того, чтобы так увлеченно 
заниматься филателией, на
до было понять, что это не 
только хобби, а серьезная 
целенаправленная работа, ко
торая не терпит поверхност
ного подхода, а требует глу
бокого анализа и энцикло
педических знаний. В. В. Кур
ганову помогают в этом и 
отдел культуры горисполко
ма. и редакция газеты «За 
коммунизм». Он много пи
шет на филателистическую 
тему в местной газете, не
давно за эту свою журнали
стскую работу он был отме
чен ' Почетной грамотой 
Свердловского отделения

ВОФ. В качестве акта мило
сердия КЮФ, руководимый 
Кургановым В. В., подарил 
специнтернату 12 листов ма
рок по истории филателии. 
По инициативе В. В. Курга
нова в педучилище на фа
культете общественных про
фессии (ФОПа) будет рабо
тать секция по подготовке 
руководителей КЮФов.

В. Курганов увлек фила
телией и свою супругу — 
Марию Васильевну, пенсио
нерку. Она разработала эк
спозицию — «Триумф совет
ского спорта (Олимпиа да- 
80)». На 1-й Всесоюзной 
женской филателистической 
выставке в Таллинне она за
воевала диплом в ранге се
ребряной медали.

Ю. СОРКИН, 
член президиума 

правления Свердловско
го отделения ВОФ, 

кандидат медицинских 
наук.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. Луначарского

Сегодня ДВЕНАДЦАТЬ
СТУЛЬЕ

5-1У СКАЗКИ ГОФМАНА

5-IV в 21 час. 30 мин. 
на малой сцене

ИНТЕРДЕВОЧКА

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня БЛЭЗ
S-IV МАНДАТ

СВЕРДЛОВСКИЙ ЦИРК 
Заключительные 
представления.

БОЛЬШОЕ ИЛЛЮЗИОННОЕ 
ШОУ «ЯРМАРКА ЧУДЕС» 

и разнообразная программа.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

Сегодня и 5-IV КОНЦЕРТ 
«СМЕХ-ШОУ»

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
им. Ленинского комсомола

I ФЕСТИВАЛЬ 
ТЕАТРОВ УРАЛА И СИБИРИ 
ДЛЯ ДЕТЕЙ Ц ЮНОШЕСТВА

Кировский ТЮЗ
Сегодня в 10 час. 30 мин.

СВЕРЧОК НА ПЕЧИ 
в 19 час. ЭКВУС

Красноярский ТЮЗ
5-1У в 10 час. .30 мин.

КАШТАНКА И СЛОН 
в 18 час. НЕВИДИМКА

Свердловский ТЮЗ
Сегодня в 15 час. на сцене 

в верхнем фойе
НАЧАЛО

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Новая программа 
французских фильмов: 
«НАЛЕВО ОТ ЛИФТА».

«ФАНТОМАС».
Сеансы: 11. 15. 19 час.

БУРЕВЕСТНИК — Я при
шел дать надежду.

КОМСОМОЛЕЦ — Маски.
ИСКРА — Полет навига

тора.
СОВРЕМЕННИК»— Мистер 

Индия (две серии).
ЗАРЯ — Однажды в Аме

рике (три серии). Мистер 
Индия (две серии). Имя ро
зы (две серии).

ЭКРАН — Криминальный 
квартет.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Криминальный квартет.

РОДИНА — Зитта н Гитта 
(две серии)..

ЮЖНЫЙ — Хануссен (две 
серии).
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ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: 
секретариат 56-37-28 
экономики 56-17-70 
коммунистического воспита

ния 56-17-73
спеииальный корреспондент 

56-91-12
учащейся молодежи 58-93-89 
комсомольской жизни и мо

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
СОВКИНО — Миссисипи в 

огне (две серии).
ТЕМП — Обманщики. ВИ

ДЕОЗАЛ — Царица ночи. 
Дональд. Боевая звезда Га
лактики.

УРАЛ — Разиня. Куколка 
(две серии). Воры в законе.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Человек из Рио.

ДРУЖБА — Короткий 
фильм об убийстве. Поезд 
в Голливуд.

МИР — Псы.

лодежных проблем 51-60-84
культуры 51-10-66
спорта и военно-патриотиче

ского воспитания 58-92-37, 
51-39-09.

писем 56-91-23. 56-17-50
«Инфорс» 56-91-16
рекламы и объявлений 

56-91-34.

ПОГОДА
5—6 апреля по области 

ожидается резкое повыше
ние температуры воздуха, 
ночью О,—плюс 5. днем 
10 — 15 градусов тепла, в се
верных районах 1 — 6 граду
сов выше нуля. Интенсив
ное снеготаяние. Неболь
шие осадки в виде снега 
переходящего в дождь, ве
тер западный, 7—12 метров 
в секунду.
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